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Autoridades se lanzan contra el 
Gobierno por ola de homicidios 
en la región de Valparaíso: "No 
se ha hecho nada por impedirlo"

Diputado Longton por caso Pío 
Nono: “Esto se convirtió en una 
persecución ideológica"

Jefe de la UCI del Hospital Fricke 
de Viña será llevado a Contraloría 
por atender consulta privada en 
horario laboral en servicio público

Delegada de Valparaíso 
insiste en que homicidios han 
disminuido: "Da cuenta de un 
trabajo que es una tendencia a 
la baja"
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Ripamonti se posiciona como una de 
las políticas mejor evaluadas del país, 

según Cadem: Poduje, en tanto, genera 
alto rechazo
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Ripamonti se posiciona como una de 
las políticas mejor evaluadas del país, 
según Cadem: Poduje, en tanto, genera 
alto rechazo

Viña busca conseguir la reelec-
ción en el cargo para seguir lideran-
do por otros cuatro años el Munici-
pio; el arquitecto de profesión se 
mantiene en campaña, aunque al 
parecer ya sin los apoyos de Chile 
Vamos, que no lo presentó como su 
candidato en la nómina con la que 
la UDI, RN y Evópoli negociarán con 
el resto de la oposición, como Repu-
blicanos, Amarillos y Demócratas.

En cuanto al nivel de conoci-
miento de estas dos figuras políti-
cas, la encuesta Cadem señala que 
la alcaldesa Macarena Ripamon-
ti registra un 73% en julio, cifra 
idéntica a la de hace un mes atrás. 
Iván Poduje, en tanto, es la figura 

A tres semanas y media 
de la Elección Munici-
pal en todo el país, las 
encuestas comienzan 

a hacer radiografías respecto a las 
imágenes de las principales figuras 
políticas de la palestra nacional, 
muchas de las cuales competirán el 
27 de octubre.

Este es el caso de la encuesta 
Plaza Pública de Cadem, que ya 
puso la lupa sobre algunas figuras 
que competirán en estos comicios, 
como ocurre con Viña del Mar, y dos 
de los candidatos que correrán esta 
carrera: Macarena Ripamonti e 
Iván Poduje.

Mientras la actual Alcaldesa de 

menos reconocida de las 33 que se 
analizaron este mes, registrando 
un 34% en julio, al igual que en 
junio.

El nivel de conocimiento que 
tiene la ciudadanía sobre la jefa 
comunal viñamarina la deja bien 
aspectada de cara a los comicios de 

octubre, pues ocupando el puesto 
12º entre las figuras analizadas se 
impone a políticos reconocidos y 
con vasta trayectoria, como Mario 
Desbordes, Sebastián Sichel, Javier 
Macaya y Lautaro Carmona, entre 
otros.

Macarena Ripamonti también 

Un 49% de evaluación positiva registra la Alcaldesa 
de Viña del Mar que buscará la reelección en octubre; 
mientras que uno de sus oponentes tiene un 43% en este 
ítem, pero un 47% que lo evalúa con una imagen negativa o 
muy negativa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-se-posiciona-como-una-de-las-politicas-mejores-evaluadas-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-se-posiciona-como-una-de-las-politicas-mejores-evaluadas-del
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consigue un buen rendimiento al 
momento de ser evaluada su ima-
gen. Y es que según reporta la últi-
ma encuesta Cadem, la Alcaldesa 
de Viña del Mar tiene un 49% de 
evaluación positiva, mientras que 
el 42% de los consultados dice que 
su imagen es negativa o muy ne-
gativa. Estos números ubican a la 
militante del Frente Amplio (ex RD) 
en el sexto lugar a nivel nacional, 
siendo superada por figuras como 
la presidenciable Evelyn Matthei y 
la ex Presidenta Michelle Bachelet.

En el caso de Iván Poduje, si bien, 
sus números mejoran en relación al 
conocimiento, aunque se mantiene 
alejado de la autoridad comunal, 

sobre todo por el importante nivel 
de rechazo que genera. Según re-
porta el sondeo semanal, un 43% 
de los encuestados dice tener una 

imagen positiva o muy positiva 
del urbanista; mientras que un 
47% dice que la imagen que tie-
nen de él es negativa o muy ne-
gativa. Quien estuviera a cargo del 
plan de reconstrucción que solicitó 
el ex Presidente Piñera tras el me-
gaincendio en Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana, se ubica en el 
puesto 12º.

Si sus respectivas evaluaciones 
se ponen en una balanza que ana-
lice los últimos dos meses, se logra 
advertir que la alcaldesa Ripa-
monti subió un punto porcentual 
su imagen positiva, pasando de 
48% a 49% entre junio y julio. En 
tanto, el candidato Poduje anotó 

dos puntos porcentuales más que el 
registrado el mes anterior, pasando 
de 41% en junio a 43% de evalua-
ción positiva o muy positiva du-

rante julio. 
Estos datos fueron observados 

por el analista político Santiago 
Escobar, quien en conversación con 
Puranoticia.cl explicó que "el recha-
zo, normalmente, refleja dos cosas: 
primero, uno de los principales ar-
canos de un político o candidato, 
que es la personalidad. Lo que re-
fleja el rechazo es una crítica o lleva 
implícita una crítica a la personali-
dad del aspirante al cargo. Segun-
do, el rechazo se genera por una po-
larización ideológica, que se dan en 
sistemas políticos inestables, muy 
fragmentados, con muchos grupos, 
de los cuales ninguno es una mayo-
ría determinante. Entonces, el re-
chazo no es necesariamente recha-
zo al candidato, sino que rechazo a 
lo que está representando el interés 
propio versus el interés de terceros".

Como contraparte, la evaluación 
positiva que refleja la alcaldesa 

Ripamonti se debe –según indicó 
el experto– a tres cosas: "Primero, 
ella es incumbente y la gente tiende 
a juzgar a la autoridad con criterio 
de 'lo está haciendo bien' o 'lo está 
haciendo mal'. Eso caracteriza a los 
incumbentes, que están siendo eva-
luados por acciones; mientras que 
los desafiantes por personalidad. 
Segundo, Ripamonti es una perso-
na atractiva. Desde el punto de vis-
ta de cómo le gusta a la gente, ella 
representa un modelo de persona 
que a la gente en general le gusta. 
Tercero, tiene que ver con el carác-
ter de Viña del Mar, que es también 
el país y la globalización. Hay muy 
pocos lugares en Chile que signifi-
can lo que significan Viña del Mar 
o Isla Negra, por ejemplo, y en dis-
tintas situaciones. Viña, de alguna 
manera, representa algo más que la 
propia ciudad, y eso es un beneficio 
y a la vez un drama".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-se-posiciona-como-una-de-las-politicas-mejores-evaluadas-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-se-posiciona-como-una-de-las-politicas-mejores-evaluadas-del
https://lapizlopez.cl/?utm_source=Red_Puranoticia.cl&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Lapiz_Lopez_Web
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mejor comuna, bien equipada y con 
mejor calidad de vida al abordar 
distintas temáticas que respondían 
a una realidad local sumado a la 
realidad nacional, hoy se encuen-
tra dentro de las 20 comunas más 
seguras del país y con servicios 
desplegados en todo el territorio 
a pesar de su gran envergadura y 
territorio rural. Y en eso estamos, 
avanzando en tener una mejor 
comuna para nuestros vecinos y 
vecinas, y también para quienes 
nos visitan y reconocen en Santo 
Domingo una hermosa ciudad. Mi 
compromiso es mantenerme en 
terreno y con las puertas abiertas 
del Municipio, escuchando mucho 
a la comunidad que es fundamen-
tal".

La gestión municipal fue des-
tacada por el senador Francisco 
Chahuán, quien indicó que "Dino 
Lotito ha sido un extraordinario 

Alcalde, un gran gestor público. 
¿Ustedes ven cómo está la co-
muna? Más segura, con mayor 
protección y sostenibilidad am-
biental, con mayor cobertura 
educacional. Ha estado trabajando 
fundamentalmente para cumplir 
algunos sueños con la construcción 
de viviendas sociales, pero también 
con la necesidad y el sueño de tener 
un estadio propio para la comuna. 
Ha sido un Alcalde jugado, que está 
siempre con las puertas abiertas 
del Municipio y ha sido un hombre 
Santodomingano toda la vida. Por 
eso estamos muy contentos de que 
Dino sea ratificado por el Consejo 
General de Renovación Nacional, y 
por supuesto, los partidos de Chile 
Vamos todos y cada uno de ellos 
han ratificado el nombre de Dino 
Lotito, para que siga siendo el gran 
Alcalde que hoy ya es".

En tanto, el diputado Andrés 
Celis destacó "la tremenda ges-
tión que ha hecho Dino Lotito en 
seguridad ciudadana, en salud, 
en el tema medioambiental. La 
verdad que se ha destacado por 
ser un Alcalde en terreno, cercano 
a la gente, ha hecho una gestión 
novedosa y por eso que RN, Chile 
Vamos, incluso Amarillos y De-
mócratas, no lo han pensado en 
cuanto a este respaldo que ha te-
nido. Así que, para estas elecciones, 
nuestro candidato nuevamente es 
el actual alcalde Dino Lotito".

Finalmente, el diputado Andrés 
Longton valoró de Dino Lotito que 
es "un liderazgo que se ha forta-
lecido en el tiempo y que sin nin-
guna duda va a llevarlo a incre-
mentar su votación. Hoy día Santo 
Domingo es una comuna más tran-
quila y eso se debe a que ha tenido 
una gestión que ha enfrentado con 
ideas innovadoras, con claridad y 
de cara a la ciudadanía. Necesita-
mos liderazgos convocantes como 
los del alcalde Dino Lotito en Santo 
Domingo".

Tras largas semanas de incertidumbre, 
Chile Vamos confirma a Dino Lotito 
como su candidato a la reelección en 
Santo Domingo

sentada por los concejales Germán 
Mayo (ex UDI) y Fernando Cornejo 
(DC).

En específico, en diciembre de 
2021 el Municipio de Santo Do-
mingo adquirió un terreno por 
$2.300 millones, a pesar que 
la tasación más conveniente –
efectuada por el banco BCI– ha-
blaba de 848 millones de pesos 
($848.589.000). "Se aceptó una 
compra directa con desapego a 
normas mínimas de licitación sobre 
todo cuando se comprometen fon-
dos fiscales", sostienen los conceja-
les en la querella. Cabe recordar que 
por todos estos hechos, se han pre-
sentado denuncias ante la Unidad 
Regional Anticorrupción (URAC) 
de la Fiscalía de Valparaíso, ante 
el Consejo de Defensa del Estado 
(CDE) y también ante la Contralo-
ría General de la República. Lo que 
se suma a lo denunciado y acogido 
por el Juzgado de Garantía de San 
Antonio.

Además, tras su ratificación, Lo-
tito señaló que "Santo Domingo ha 
dado grandes pasos para ser una 

L uego de largas semanas 
de incertidumbre respec-
to a su candidatura por la 
reelección en la Alcaldía de 

Santo Domingo, finalmente se con-
firmó que Dino Lotito competirá 
en la Elección Municipal del 27 de 
octubre en representación de Chile 
Vamos.

Y es que a esta afirmación se lle-
gó luego que el senador Francisco 
Chahuán, además de los diputados 
Andrés Celis y Andrés Longton, le 
dieran su respaldo público tras reu-
nirse en el Congreso Nacional, ins-
tancia donde abordaron diferentes 
temas.

Dino Lotito comentó que "estoy 
agradecido del apoyo y la con-
fianza que los partidos de Chile 
Vamos han depositado en mí, 
especialmente de Renovación 
Nacional, ya que como Alcalde he 
impulsado una gestión que espe-
ro poder profundizar, porque los 
cambios y mejoras muchas veces 
necesitan más tiempo para poder 
concretarse".

Con esta confirmación, llegan 
a su fin largas semanas de incerti-
dumbre respecto al futuro político 
de Dino Lotito, quien ha estado su-
mamente cuestionado a raíz de una 
compra de terrenos por parte de 
su gestión municipal. Y es que, en 
la búsqueda de nuevas viviendas 
sociales, adquirieron un terreno a 
un precio mayor al de una de las 
tasaciones. Esta polémica compra 
tiene contra las cuerdas al jefe co-
munal, pero también a otros que 
pudieran ser identificados en la 
investigación de una querella pre-

En entredicho estuvo su 
candidatura debido a una 
polémica compraventa 
de un terreno, acción 
por la que incluso se han 
presentado denuncias 
ante Fiscalía, Contraloría 
y el CDE. Pese a ello, 
parlamentarios RN de la 
Quinta Región celebraron 
su nominación para las 
elecciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-largas-semanas-de-incertidumbre-chile-vamos-confirma-a-dino-lotito
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-largas-semanas-de-incertidumbre-chile-vamos-confirma-a-dino-lotito
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delitos, sino que de homicidios y, 
hasta el momento, las medidas no 
han tenido ninguna efectividad. 
Tenemos en funcionamiento este 
plan «Calles Sin Violencia», en el 
cual se están destinando muchos 
recursos, sin embargo lo que vemos 
es todo lo contrario: son más he-
chos criminales a diario".

También dijo que "es lamen-
table lo que ocurre con nuestra 
región, que está siendo azotada 
por la violencia criminal y las au-
toridades no han hecho absolu-

tamente nada por impedir este 
avance. Vemos hoy un descontrol 
en las armas de fuego en manos de 
delincuentes y no hay ninguna in-
tervención real".

"Se debe atender con particu-
laridad lo que ocurre en la región, 
porque además somos una zona 
estratégica, con puertos y pasos 
fronterizos”, completó.

Luego, el diputado Hotuiti Teao 
comentó al respecto que "estamos 
en presencia de crímenes crudos, 
que indudablemente ha importa-
do el narcotráfico y debe ponér-
sele coto. Plantearemos esta situa-
ción en la Comisión de Seguridad, 
a fin de emplazar por cuarta vez a 
la ministra Carolina Tohá y reite-
rarle la urgente necesidad de que 
devuelva la seguridad en las calles 
de la comuna y la región”, concluyó.

El consejero regional (core) Per-
cy Marín, en tanto, condenó que 
"todas las semanas se está regis-
trando más de un homicidio en la 
región de Valparaíso, mientras que 
el Gobierno nos dice que las cifras 
van a la baja. Lo mismo ocurre en 
las comunas del interior de la re-
gión, donde el crimen organizado 
ha ido ganando cada vez más es-
pacio y no se ha hecho nada por 
impedirlo".

"Hemos impulsado diversas 
iniciativas desde el Core para otor-
gar mayores herramientas para la 
seguridad, pero muchas veces son 
más las trabas que el ánimo de 
avanzar en esta materia”, senten-
ció el esposo de la diputada Flores.

Autoridades se lanzan contra el 
Gobierno por ola de homicidios en la 
región de Valparaíso: "No se ha hecho 
nada por impedirlo"

terceras personas involucradas y 
que también indaga la Policía de 
Investigaciones.

Frente a estos graves hechos, 
que afectan a la seguridad de la 
población regional, autoridades 
de la zona se reunieron para ha-
cer patente su preocupación en 
torno a la delincuencia y violencia 
que se ha desatado en la región los 
últimos días.

Tal es el caso de la diputada Ca-
mila Flores, quien señaló que "no 
estamos hablando de simples 

L as últimas horas en la re-
gión de Valparaíso han 
estado marcadas fuer-
temente por hechos de 

sangre que conmocionan a la po-
blación, debido a la crudeza y bru-
talidad con la que se perpetraron, y 
que se traducen en cuatro impac-
tantes homicidios.

El primero de ellos se registró la 
semana pasada en la localidad de 
Placilla, parte alta de Valparaíso, 
donde un hombre fue dejado sin 
vida por parte de dos sujetos que 
se movilizaban en motocicleta, en 
la entrada del SAPU Peñuelas.

Luego, también en Valparaíso, 
pero en el sector de Laguna Verde, 
un hombre apuñaló hasta dar-
le muerte a otro al interior de la 
casa de la ex pareja del agresor. 
Según las primeras indagatorias, el 
sujeto intentó agredir a la mujer, sin 
embargo la víctima en un intento 
por defenderla se volvió el foco del 
ataque, resultando fallecido.

El tercer asesinato de los últimos 
días –y por lejos el más macabro de 
todos– se registró en la población 
Manuel Bustos de Viña del Mar, 
donde un hombre fue asesinado 
luego de recibir 47 impactos de 
bala, provenientes de tres armas 
de fuego diferentes. Personal de la 
Brigada de Homicidios trabaja para 
esclarecer lo ocurrido.

En tanto, en la comuna de Con-
cón, en plena Av. Concón-Reñaca, 
se halló en el antejardín de una 
casa el cuerpo sin vida de un hom-
bre, acción que también tendrá a 

Los diputados Camila Flores y Hotuiti Teao, además del 
consejero regional Percy Marín, criticaron con dureza 
el actuar de las autoridades del Ejecutivo a raíz de los 
cuatro asesinatos cometidos durante los últimos días 
en comunas del Gran Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/autoridades-se-lanzan-contra-el-gobierno-por-ola-de-homicidios-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/autoridades-se-lanzan-contra-el-gobierno-por-ola-de-homicidios-en-la
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hombre que intentó defenderla, re-
sultando fallecido producto de las 
puñaladas.

El homicidio más cruel y violento 
se registró este fin de semana en la 
parte alta de Viña del Mar, especí-
ficamente en la población Manuel 
Bustos, donde un hombre fue ase-
sinado luego de recibir 47 impac-
tos de bala, perpetradas desde 
tres armas de fuego diferentes, 
según se ha podido establecer en 
las primeras indagatorias.

El último hecho tuvo lugar tam-
bién este fin de semana en la comu-
na de Concón, donde un hombre 
fue encontrado sin signos vitales 
en el antejardín de una casa de 
la Av. Concón-Reñaca, hecho que 
está siendo investigado por la Bri-
gada de Homicidios.

Esta verdadera ola de homici-
dios no sólo ha generado temor en 
la población de la región, sino que 
también tiene en el ojo del hura-
cán a las autoridades de Gobierno 
a cargo de la seguridad de la ciu-
dadanía, como por ejemplo la de-
legada presidencial regional de 
Valparaíso, Sofía González, sobre 
quien se posaron las miradas.

Al respecto, la máxima represen-
tante del Presidente Gabriel Boric 
en la Quinta Región señaló que este 
domingo "sostuvimos un comité 
policial con el subsecretario Mon-
salve, donde revisábamos las cifras 
en materia de resultados del plan 
«Calles sin violencia»".

En ese sentido, expuso que "has-
ta junio de 2023 en la región de 
Valparaíso se habían cometido 
69 homicidios y a junio de este 
año son 54. Esto da cuenta de un 
trabajo que es una tendencia a 
la baja, que se ha mantenido, no 
sólo con la disminución del 2,9% 
entre los años 2022 y 2023, sino 
que se mantiene durante esta jor-
nada".

"Por lo tanto, lo que creemos 
es que los esfuerzos deben estar 
abocados en aquellas estrategias 
que han demostrado que funcio-
nan", añadió la Delegada Presiden-
cial.

Vale hacer presente que el In-
forme de Evolución de Delitos de 
Mayor Connotación Social de la 
Fiscalía Regional de Valparaíso, al 
30 de junio de 2024 los homicidios 
simples aumentaron 13,76%, lo 
que se traduce en 124 ingresos, 15 
más que los registrados en igual fe-
cha del año pasado. En cuanto a los 
homicidios calificados, se informó 
una caída de 27,27%, pasando de 
11 a 8 ingresos entre enero y junio 
de 2023.

Delegada de Valparaíso insiste en que 
homicidios han disminuido: "Da cuenta 
de un trabajo que es una tendencia a la 
baja"

la parte alta de la comuna Valpa-
raíso, donde un hombre fue dejado 
sin signos vitales en la entrada 
del SAPU de Peñuelas, acción eje-
cutada por parte de dos individuos 
que se desplazaban a bordo de una 
motocicleta. 

También en la comuna porteña, 
pero en esta vez en Laguna Verde, 
un sujeto apuñaló y dio muerte 
a otro al interior de la casa de su 
ex pareja, lugar hasta donde llegó 
para atacarla con el arma blan-
ca, pero se encontró con este otro 

P ese a que en la región de 
Valparaíso se han vivido 
últimos días sumamen-
te violentos, con cuatro 

asesinatos, personas apuñaladas, 
riñas y otros hechos de similares 
características, desde el Gobierno 
insisten en que las cifras mues-
tran que no hay un alza de delitos 
violentos, sino que todo lo contra-
rios, que estos van a la baja.

El primero de estos cruentos ho-
micidios se registró la semana pa-
sada en la localidad de Placilla, en 

Sofía González 
aseguró tras la oleada 
de asesinatos en la 
zona que "hasta junio 
de 2023 en la región 
de Valparaíso se 
habían cometido 69 
homicidios y a junio de 
este año son 54".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegada-de-valparaiso-insiste-en-que-homicidios-han-disminuido-da
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rando uno a uno, pero que vale 
la pena para poder limpiar a to-
dos aquellos que no cumplen con 
el rol público, porque como hay 
excelentes médicos, también hay 
médicos que abusan, como los hay 
en la política y en cualquier oficio o 
profesión", expuso el legislador.

Junto a ello, Celis considera que, 
además, el jefe de la UCI y de la 
IAAS debe ser suspendido de sus 
funciones, ya que "está absoluta-
mente certificado y probado de 
que tenía este don de estar a la 
misma vez en dos partes. Frente 
a un hecho consumado, que está 
acreditado, más vale que él mis-
mo tenga que dar la claridad de 
que se equivocó, más allá de que 
yo crea que hay un delito, y que 
sea suspendido de su cargo mien-
tras la Contraloría General de la 
República investiga esto y, even-
tualmente, cuando termine, se en-
víen los antecedentes al Ministerio 

Público". 
Finalmente, acerca de la situa-

ción del director (s) del Hospital Dr. 
Gustavo Fricke, Juan Carlos Gac, 
el diputado Celis planteó que "la 
idea mía es que dentro de la pre-
sentación en Contraloría también 
sea investigado el director del 
Hospital Gustavo Fricke porque 
claramente cometió una conduc-
ta por omisión, ya que se le pone 
en conocimiento de una acción de 
una persona que está cometiendo 
una norma contra la probidad y él 
hace vista gorda, por decir un con-
cepto bastante particular. Y eso cae 
en una falta, y eso debe ser sancio-
nado por la Contraloría".

Cabe hacer presente que desde 
el Hospital Fricke señalaron al dia-
rio La Estrella de Valparaíso que 
"existe un proceso de auditoría 
para revisar el cumplimiento de 
la jornada y el sistema de registro 
de marcaje en el estamento médi-
co, como parte de las auditorías 
que realiza el hospital de manera 
programada y cuyos resultados 
se han agilizado. Lo anterior, como 
parte de la conducta funcionaria, 
que debe caracterizarse por ser ho-
nesta e intachable al cargo". Sobre 
el Dr. Ahumada indicaron que "es 
un funcionario titular, liberado de 
horas nocturnas dado sus años de 
servicio".

Jefe de la UCI del Hospital Fricke de 
Viña será llevado a Contraloría por 
atender consulta privada en horario 
laboral en servicio público

vuelva todo aquello que percibió 
por las horas que no trabajó en 
el servicio público. Es más, creo 
que constituye un delito, más allá 
de una falta administrativa", dijo 
Celis.

Tras reunirse con el dirigente 
Fabián Clarke, el parlamentario RN 
agregó que "en mi rol de fiscaliza-
dor, voy a llegar hasta el final con 
estas conductas que van contra la 
probidad, que corrompen todo el 
sistema y, sobre todo, carentan a 
la salud pública. Yo no voy a apo-
yar prácticas donde los más perju-
dicados son las personas más vul-
nerables, incluso la gente de clase 
media. Y me extraña que el director 
del Hospital Gustavo Fricke no haya 
puesto freno cuando se le puso en 
conocimiento tal hecho".

En concreto, adelantó que pre-
sentará un documento ante la Con-
traloría Regional de Valparaíso, 
además de solicitar vía Transparen-
cia que el Hospital Dr. Gustavo Fric-
ke le entregue información respecto 
de los médicos que tienen contra-
tados, para ver la cantidad de pa-
cientes que tienen y ver cuántos 
también tienen consultas privadas; 
esto, para ver si coinciden los ho-
rarios y se repite la conducta del 
Dr. Luis Ahumada.

"Es un trabajo bastante ago-
tador, porque hay que estar mi-

L a Federación Democráti-
ca de Profesionales Uni-
versitarios de la Salud 
(Fedeprus) del Hospital 

Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar 
denunció que el jefe de la Unidad 
de Cuidados Intensivos (UCI) y jefe 
de la Unidad de Infectología (IAAS), 
Dr. Luis Ahumada, mantendría 
una consulta privada en la que 
atendería a pacientes dentro de 
su horario laboral en el servicio 
público, por lo que solicitaron un 
pronunciamiento de la Contraloría, 
considerando que, además, se trata 
de un ex director del hospital.

Para ello, dirigentes de la 
Fenpruss acudieron al diputado 
Andrés Celis, quien ya anunció que 
iniciará una serie de acciones para 
que se investigue a este médico, del 
que dijo que podría incluso estar 
cometiendo algún tipo de delito 
debido a su actuar. 

"Con la salud no se juega. Esta-
mos frente a un médico, que es jefe 
de un servicio no menor, en un hos-
pital como el Gustavo Fricke, y que 
curiosamente, a las horas de tra-
bajo donde está acreditado, ya que 
marcó tarjeta, a la vez atendía su 
consulta privada. Eso merece ser 
investigado por la Contraloría. 
Cuando analice este caso, lo más 
probable es que inicie además un 
juicio de cuentas, para que de-

Diputado Andrés Celis 
iniciará una serie de 
acciones a raíz de 
esta denuncia de la 
Fedeprus. "Creo que 
constituye un delito, 
más allá de una falta 
administrativa", dijo el 
legislador.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/jefe-de-la-uci-del-hospital-fricke-de-vina-sera-llevado-a-contraloria
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Franco Parisi coquetea con Millones 
para sumar a PDG a su campaña: 
"Estoy muy abierto a conversar con él 
y con el Partido Social Cristiano"

hoy es apoyado por el Partido So-
cial Cristiano.

¿Cómo está viendo el panora-
ma en Chile en términos de las 
próximas elecciones municipales 
y de gobernadores regionales? 
Hay todavía algunas zonas que 
no están totalmente definidas. 
Aquí en la quinta Región todavía 
tampoco sabemos muy bien cuál 
va a ser, si que va a haber alguna 

D esde Santa Fe, México, 
en una ventana de una 
conferencia sobre la 
coyuntura económica 

a unas empresas económicas en 
Latinoamérica, el líder del Partido 
de la Gente, Franco Parisi, abordó 
con Puranoticia.cl las tratativas 
del partido en la Región de Valpa-
raíso, cómo ve a la derecha de cara 
a las presidenciales, la irrupción de 
la imagen de Michelle Bachelet en 
la izquierda y las ganas que tienen 
de sumarse al respaldo de la can-
didatura de Manuel Millones para 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso.

Aseguró que aunque en Republi-
canos estén levantando una candi-
datura en Valparaíso y Chile Vamos 
ano haya bajado su candidato, aún 
siguen en conversaciones y que de 
aquello dependerá la decisión que 
tomen respecto del candidato que 

candidatura única en alguno de 
los lados, en términos de gober-
nadores, y sabemos también 
que en el Partido de la Gente hay 
bastante interés en Valparaíso 
principalmente…

… y también en Concón. Y tam-
poco tenemos nada cerrado en 
Viña del Mar, por lo último que he 
hablado con la directiva regional 
de Valparaíso. Nosotros somos muy 
estrictos en aquello, ayer hablé con 

el presidente subrogante de Valpa-
raíso, y con respecto a Viña del Mar 
no está cerrado si es que llevamos 
o no candidatos y lo más probable 
es que llevemos candidato en Con-
cón. Nosotros esperábamos ser la 
candidatura única en Valparaíso, 
porque eso fue lo que hemos estado 
conversando por más de dos años 
y nuestro candidato Juan Marcelo 
Valenzuela lleva realizando campa-
ña desde esa fecha. Ahora el partido 
Republicano levantó un candidato 
por algunas encuestas pagadas, y 
nadie le cree a las encuestas, por-
que bueno, nosotros ya sabemos 
que la encuestas hay que pagarlas 
y son muy caras y no les creemos, 
y con respecto a los gobernadores, 
también está en proceso de discu-
sión, lamentablemente vamos a te-
ner que llegar casi a los últimos días 
de julio para saber cómo van a ser 
las candidaturas finalmente. 

El líder del Partido de la Gente criticó el posicionamiento 
en Valparaíso de Republicanos y los motivos a los que 
han aludido. "Tenía la palabra de Chile Vamos y de 
Republicanos, yo también entiendo que las cosas cambien, 
pero si lo van a hacer en función de encuestas pagadas 
bastante truchas, creo que es una mala forma de jugar al 
solitario, engañándose", dijo. Además, apuntó a Bachelet y 
al Frente Amplio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/franco-parisi-coquetea-con-millones-para-sumar-a-pdg-a-campana-estoy
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¿Se puede ir así, en división en 
el sector?

Creo que en Valparaíso nos va a 
ir muy bien, yo creo que Juan Mar-
celo va a salir electo. En Concón 
deberíamos estar también logran-
do ser electos y con el gobernador, 
bueno… ahí vamos a ver qué va a 
pasar. Está Millones, que yo creo 
que está punteando bastante bien y 
creo que tiene un arraigo ciudada-
no bastante interesante. 

ANALIZAN APOYAR A 
MILLONES
¿Qué definición tomarán en 
torno a la Gobernación Regional 
de Valparaíso? 

Estamos conversando todavía, 
vamos a ver qué va a hacer Chi-
le Vamos, pero Manuel Millones 
también está avanzando de forma 
bastante interesante y él nos atrae 
como persona, pero no estamos ce-
rrados todavía.

Se les adelantó el Partido Social 
Cristiano…

No, no, no. Está todo conversa-
do y todo coordinado. De hecho, 
estamos viendo si nos apoyan ahí 
con Juan Marcelo Valenzuela y en 
Concón.

¿Entonces hay posibilidades de 
que Millones pueda ir en un cupo 
de ustedes para la gobernación?

Todo está abierto en estos mo-
mentos. Voy a estar pronto en Chile 
para que conversemos y también lo 
va a adelantar el presidente regio-
nal. Pero yo creo que podemos lle-
gar a una situación bastante buena 
para el PDG y para la región de Val-
paraíso, que nos interesa.

¿Cuál es la importancia que tie-
ne la región de Valparaíso para 
el PDG?

Siempre ha sido importante. De 
hecho, nosotros fuimos los que le-
vantamos la idea de sacar a Sharp 
hace dos años atrás, cuando nadie, 
nadie miraba Valparaíso, cuando 
los partidos cuicos de derecha y los 
partidos cuicos de izquierda decían 
que era imposible. Nosotros fuimos 
los que empezamos a levantar la 
voz por Valparaíso, que Valparaíso 
estaba completamente abando-
nado. Y después, cuando logramos 
con mucha presión que renunciara 
a la posibilidad de seguir destru-
yendo Valparaíso Sharp, le cre-
cieron los colmillos a varios, entre 
ellos a Republicanos. Así que esta 
cuestión del oportunismo político a 
nosotros nos parece muy mal, pero 
bueno, ya estamos acostumbrados.

Ustedes habían hecho una 
amenaza respecto al apoyo en 
Valparaíso, pero Republicanos 
insiste con Rafael González y en 
Chile Vamos aún no han definido 
qué harán con su candidato.

Lo vamos a hacer. O sea, si no 
se logra lo que nosotros habíamos 
conversado, vamos a llevar candi-
dato en Concón. Entonces, eso to-
davía no está totalmente cerrado. 
Yo soy optimista, creo que vamos a 
llegar a un acuerdo, pero si no, ha-

cemos lo que tenemos que hacer.

¿En el caso de Viña del Mar, van 
con Rodrigo Vattuone?

También está abierto, todavía no 
está cerrado.

¿Cómo ven las posibilidades en 
Viña del Mar? Es una comuna 
difícil…

Muy difícil. Nosotros no quere-
mos que siga Ripamonti, ha con-
tratado a puros amigos como está 
muy acostumbrado al Frente Am-
plio. Creo que hay que hacer una 
auditoría entrando a todas las mu-
nicipalidades donde está el Frente 
Amplio, y también la derecha. Pero 
queremos ser aporte en la medida 
de sacar a la izquierda de los mu-
nicipios que creemos que va a ser 
donde se van a ir a refugiar una vez 
que el PDG llegue a La Moneda.

¿Cómo van los acuerdos y candi-
datos para otras regiones? ¿En 
cuáles otras se están enfocando 
más fuertemente?

Antofagasta. Estuve en la región 
de Antofagasta hace dos semanas 
y allí logramos una votación del 
40 % No tenemos el 40 % en este 
momento, pero sí tenemos sobre un 
25% y vamos a lograr a la gober-
nadora del PDG, vamos a lograr la 
alcaldía en Calama, donde recorrí 
las calles, no se podía avanzar por 
el saludo y cercanía la gente. Y tam-
bién en Antofagasta, donde estuvo 
muy buena la percepción de la gen-
te. Donde va a ser un poquito más 
difícil, pero vamos a hacer la pelea, 
es en San Pedro de Atacama. Y 
tengo una novedad: el cierre de las 
campañas será en la región de Ata-
cama, en particular en Iquique, des-
pués vamos a estar en San Pedro 
de Atacama, después vamos a es-
tar en Calama y vamos a cerrar en 
Antofagasta. Vamos a hacer cuatro 
eventos y voy a estar acompaña-
do por Ronald MacLean-Abaroa, 

candidato presidencial de Bolivia, 
quien estuvo varias veces arraiga-
do ahí visitando Chile, porque no-
sotros creemos que Chile y Bolivia 
tienen que caminar de la mano y no 
como ahora. Y por supuesto vamos 
a apoyar a Ronald para que sea el 
próximo presidente de Bolivia y 
podamos aportar con votos de boli-
vianos que viven en el norte grande 
chileno.

¿CANDIDATO PRESIDENCIAL?

¿Cómo están trabajando de cara 
al próximo año? Usted había 
deslizado que iba a ser candida-
to presidencial. 

Si el PDG determina que yo soy 
el abanderado del PDG, yo no ten-
go ningún problema, pero nosotros 
lo más probable es que hagamos 
primarias, en las que yo tengo que 
competir con quienes otros digan 
que van a estar en competencia. 
Por parte del consejo general del 
PDG no tengo ningún problema, me 
encantaría ser candidato y creo que 
nos va a ir muy bien. La encuesta 
siempre a nosotros nos dan con un 
sesgo a la baja, nosotros sacamos 
un 13%. Obviamente yo voy a estar 
ya viviendo en Santiago a partir 
de abril del próximo año, así que 
claramente los votos que vamos 
a lograr van a ser mucho mayores 
y ojalá que el Frente Amplio no in-
vente trampas como lo que está ha-
ciendo ahora con el mentirosillo de 
Winter, que quiere sacar el castigo a 
los que no votan… Yo creo que si el 
voto es obligatorio tiene que haber 
una multa y si el voto es voluntario 
no tiene que haber multa, pero ellos 
siempre quieren inventar tratando 
de robar o jugar chueco como lo 
han hecho en este gobierno, robán-
dose todo lo que han podido, o bien 
en las legislaturas que hacen.

Con el voto obligatorio, ¿cómo 
observa sus posibilidades? 

Para nosotros mayores posibili-
dades. Creo que la gente está can-
sada de los cuiquitos de izquierda 
y los cuiquitos de derecha. Los que 
han sido hijitos de papá, porque son 
hijitas de papá, porque son hijitos 
de generales, reciben carrera políti-
ca fácil o bien cuiquitos porque sus 
papás son millonarios, le hacen la 
carrera fácil como a los del Frente 
Amplio, que le regalan las notas en 
la universidad y en las votaciones. 
Yo creo que la gente está cansada 
de eso, la gente quiere realmente 
volver a la meritocracia, y qué me-
jor que el PDG, que representa fiel-
mente la meritocracia. Es cosa de 
ver a nuestro candidato Juan Mar-
celo Valenzuela o a nuestra Mirta 
Encina, candidata a gobernadora 
en el Biobío, a nuestros candidatos 
en todo Chile.

¿Cómo ve a la derecha aquí 
en Chile y particularmente en 
la región de Valparaíso? Han 
habido algunos encontrones, 
por ejemplo, en la elección de los 
gobernadores… cuando entró 
María José Hoffman a disputar 
a Manuel Millones y a Luis Pardo 
el cupo, por ejemplo, y en Viña 
del Mar, con Pecchenino versus 
Poduje.

La derecha siempre ha sido así, 
muy desordenada, y ahora peor. 
Después de la muerte del Presiden-
te Piñera, yo me junté con él el año 
pasado, y discutimos la necesidad 
de estar coordinados en estas elec-
ciones, y él concurrió conmigo en 
esa idea, pero ahora concurren dos 
efectos interesantes: Uno, la falta de 
liderazgo en la derecha, y dos, que 
ya no hay financiamiento. Aquí se 
acabaron los mecenas, tanto en la 
derecha como la izquierda, y por lo 
tanto las campañas van a ser mu-
cho más llevaderas por partidos 
emergentes, como el Partido de la 
Gente y también para los indepen-
dientes.

A propósito de esto, ¿Evelyn 
Matthei y José Antonio Kast 
han tenido un rol importante en 
cuanto al liderazgo de sus sec-
tores? ¿Cómo lo habría hecho 
usted?

Yo no me meto en esa pugna, ese 
es un matrimonio que ellos tendrán 
que verlo.  Pero nosotros sabemos 
que tanto en la derecha como en la 
izquierda hay demasiados toquis 
para tan poco indios. En resumidas 
cuentas, todos se creen demasiado 
inteligentes y no lo son. Todos se 
creen demasiado buenos mozos o 
buenas mozas y no lo son. Es cosa 
de empezar a escarbar un poquitito 
y uno se da cuenta que en realidad 
la derecha está perdiendo un tre-
menda oportunidad. No puede ser 
que Bóric tenga un 30 % con lo malo 
que es este gobierno, y claramente 
la oposición y nosotros también nos 
equivocamos con los diputados y 
diputadas que por una certeza Cris-
tal y un choripán se vendieron. Así 
que también tenemos un grado de 
culpa y estamos dispuestos a reco-
nocer ese error, enmendar ese error, 
echar a los diputados malos. En la 
derecha, a los diputados que han 
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robado, que se han reído a la gente, 
como el señor de la fundación que 
anda medio escondido y el otro que 
le pasaba la tarjeta a la señora para 
robarle la gasolina a la clase media 
y clase media emergente, los dejan 
ahí. Y también vemos por el lado del 
Presidente Boric, a la diputada Pé-
rez, que fue la ideóloga de las fun-
daciones, por lo menos en el norte, 
con su pololo, ex pololo y potencia-
les pololos, y ahora está en el avión 
ahí casi de Primera Dama. No me 
extrañaría que pase a ser la próxi-
ma Primera Dama, porque sabe 
cómo hacer los chanchullos para 
quitarle la plata a la clase media y 
clase más emergente. Entonces, en 
general yo creo que la política está 
al debe y nosotros ya estamos ha-
ciendo las correcciones y nos esta-
mos levantando con más fuerza y 
se ha reflejado en las comunas que 
nosotros llevamos candidatos.

¿Cómo ven la irrupción del nom-
bre de Bachelet en la izquierda? 
Últimamente la han estado 
nombrando para que vaya orde-
nando la elección de candidatos 
para gobernadores, para que 
haya una lista única.

No extraña para nada que quie-
ran levantar a la señora Bachelet 
como próxima candidata presiden-
cial porque ella puede ocultar los 
dos grandes juicios legales que se 
deberían ver venir en los próximos 
años. Uno, las fundaciones del Fren-
te Amplio, la señora Bachelet es ex-
perta en echarle tierra a los juicios 
y ojo con la llegada de Echeverri al 
Servicio de Impuestos Internos, muy 
mano derecha de Bachelet, y uno de 
los que ayudó a todo el proceso de 
ocultamiento de las platas políticas 
por parte del SII. Él no era el direc-
tor, pero sí estaba ahí. Y también el 
juicio de Hermosilla, muy amigo de 
todos los importantes de la Concer-
tación y creo que la señora Bachelet 
sería la persona perfecta para ocul-
tarlo. Si nosotros somos gobierno, 
todos van a ir a la cárcel, los de las 
fundaciones, todos, hasta el último 
peso van a devolver a la gente y 
también se va a destapar todos los 
que están siendo ocultados en el 
Caso Hermosilla. Así que Bachelet 
no me extrañaría, y ¿cuál es el ries-
go Bachelet? Que si Bachelet sale 
electa el próximo periodo, que sería 
un tremendo error, el 2030 ella le va 
a ocultar todos los robos que hubo 
durante el gobierno de Boric para 
que él sea nuevamente presidente, 
y eso sería el descalabro final, la es-
tocadas final para Chile.

Acá en la región de Valparaíso 
se está investigando también 
el tema convenios en la gober-
nación regional. De hecho se 
incautaron los celulares del 
gobernador Mundaca, también 
en el Minvu y en una alcaldía. 
¿Cómo ve eso?

Yo lo veo con preocupación. Creo 
que ha sido una de las investigacio-
nes más lentas, con delitos in fra-
ganti, ya hay gente contando cómo 
era el modus operandi, creo que ha 
sido extremadamente lento. Toda-
vía no sabemos nada lo que está 

pasando en la región de los Ríos, 
no sabemos nada de lo que está 
pasando también con la región me-
tropolitana, donde hay caso no me-
nor, con Orrego, que parece que te-
nía ahí de amigo al amigo de Boric. 
Entonces ahora uno empieza a en-
tender los apoyos y votos cruzados. 
Es mucha plata la que está en dis-
cusión y yo espero que nuestro can-
didato a gobernador, un tremendo 
abogado que lamentablemente 
trabaja en un matinal, y por lo tanto 
no puedo dar el nombre, él debería 
ganarle a Orrego, porque Orrego 
debería terminar procesado, como 
ya lo vimos con el caso Jadue.

 
ABIERTOS A DIÁLOGO CON 
CHILE VAMOS Y REPUBLICANOS

Usted mencionaba que estaban 
analizando apoyar a Millones en 
Valparaíso. Con la investigación 
por el caso Convenios que inda-
ga también al actual gobernador 
regional, ¿ve opciones de ganar-
le en las elecciones? ¿Cuándo 
deciden si van con él?

Yo tengo entendido que va a 
ser dentro de los últimos días de la 
inscripción. A mí me cae muy bien 
Millones, es un tipo muy inteligente, 
se mueve muy bien en la esfera de 
la política de la región, conoce muy 
bien el electorado, yo he hablado 
con él, me ha sorprendido lo bien 
que conoce su región, positivamen-
te y creo que sería mucho mejor él 
que el actual señor Mundaca. Ade-
más él, Millones, destaparía este 
ardid que el Frente Amplio con sus 
amigos para robarle plata a la clase 
media y clase media emergente. Así 
que nosotros, yo estoy muy abierto 
a conversar con él y también con 
el Partido Social Cristiano. En la 
medida que la directiva regional y 
directiva nacional así lo desee, yo 
feliz seré un enganche para estas 
conversaciones porque yo quiero 
que no siga el Frente Amplio ni la 
ultra izquierda gobernando y que 
todo aquel que robó plata termine 

en la cárcel. 

¿Las conversaciones con Chile 
Vamos y Republicanos no se han 
terminado? ¿Cómo avanzan?

Sólo se necesitan voluntades 
de todas las partes. Yo creo que es 
importante que también el próximo 
gobernador cuente con el apoyo de 
todo el sector, no lo que pasó con Si-
chel, por ejemplo, que lo iba a apo-
yar todo Chile Vamos y después lo 
dejaron más solo… Hasta yo le gané 
sin un peso. Entonces el asunto es 
que no solamente a mí me intere-
sa ganar, sino también gobernar. O 
sea, que gane a los otros candida-
tos, pero que también tenga la posi-
bilidad de gobernar. Sino imagínese 
ganar una alcaldía que no tenga 
concejales, lo sacan en seis meses. 

¿Cuándo viene acá a Valparaíso?
Tengo estipulado estar la sema-

na del 24 de julio, pero también voy 
a estar dos días allá, dos días en 
Concepción, dos días en Ñuble. Eso 
es lo que estamos discutiendo has-
ta ahora.

Va a estar justo antes de la 
inscripción...

Esa es la idea. Por lo menos no-
sotros que tenemos bastante avan-
zado. Sólo nos queda ver qué va a 
pasar en Valparaíso, donde tenía la 
palabra de Chile Vamos, la palabra 
de Republicanos, así que bueno, yo 
también entiendo que las cosas 
cambien, pero si lo van a hacer en 
función de encuestas pagadas bas-
tante truchas, creo que es una mala 
forma de jugar al solitario, enga-
ñándose. 

¿Cómo va a ser la campaña para 
primarias? Porque en el fondo 
una de las cosas que se le criti-
caba era su campaña práctica-
mente online.

Van a criticar por algo, no se 
preocupe. Pensar de que a levantar 
como como procesión, no, eso no 
existe. Eso solamente con Bachelet. 

A Bachelet le va a preguntar si le 
gusta el helado vainilla o el helado 
de chocolate. Pero créanme que 
esta campaña no va a ser tan fácil 
ni para Bachelet ni para Matthei. 
Estaré más en terreno, desde el año 
pasado… Así que me tienen muy 
contento eso y el cariño de la gen-
te.Y lo que notamos en la región de 
Antofagasta fue singular.

¿Singular por qué?
Como mucha adhesión, mucha 

adhesión, mucho cariño, mucho 
agradecimiento. Entonces por 
toda la información que le hemos 
dado, la capacitación a la gente, el 
empoderamiento, así que eso nos 
tiene muy motivados y creo que 
se ha reflejado en la elección, en 
esta elección. Y deberíamos estar 
recuperando el 40 % que tuvimos 
el año pasado, yo creo a mediados 
de marzo, abril del próximo año 
deberíamos estar recuperando el 
40 % en la región de Antofagasta 
y ahí tratar de llegar al abordaje a 
la región multiplicada, que tenemos 
muy baja adhesión.

En pandemia hubo una adhe-
sión súper importante al PDG, 
la que ha ido bajando hoy por 
hoy. ¿Cómo buscan potenciar la 
adhesión al PDG en esta época 
importante?

Sí, estamos haciendo el trabajo, 
estamos limpiando el partido, es-
tamos sacando aquellos que se tie-
nen que como hicimos con Gaspar 
Rivas, que se vendió por una vice-
presidencia, lo encuentro miserable. 
Aquello el PDG no lo olvida y hay 
que tomar esas decisiones fuertes, 
hay que tomar el control del partido 
como lo estamos haciendo a través 
de la democracia, más democracia 
digital y volver a las bases del par-
tido que es la gente. Y no buscar el 
poder por el poder, que al final ya 
lo vimos que algunos se vendieron, 
como le dije, con una cerveza Cristal 
y un choripán.
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Número a número: El mapa de las 
firmas online y cuánto pesan los 
llamados “candidatos independientes” 
en la Región de Valparaíso

nivel nacional hay 1.808 candidatos 
a alcalde independientes y 409 a 
gobernador regional, mientras que 
en la Región de Valparaíso son 
231 candidatos independientes 
para las municipales, lo que equi-
vale a un 12,7% del total nacional; 
y sólo 8 para la Gobernación Re-
gional, un 1,9% de los candidatos 
en Chile.

GOBERNACIÓN REGIONAL CON 
POCA FIRMA

Pese a aquello, en la competen-
cia por la Gobernación Regional 

C uando quedan menos 
de tres semanas para 
que cierre el plazo de 
inscripción de las can-

didaturas para las elecciones de 
gobernador regional, alcaldes, con-
cejales y consejeros regionales de 
octubre, varios son los aspirantes 
independientes a dichos cargos 
que tienen cuesta arriba la tarea 
de juntar firmas para ser parte 
de la papeleta, mientras que unos 
pocos están más que bien en la 
convocatoria alcanzada para este 
proceso.

Durante los últimos años ha 
aumentado el interés de los in-
teresados en ser autoridad de 
hacerlo de forma independiente, 
a propósito del descrédito de los 
partidos políticos y los hechos polí-
ticos ocurridos durante los últimos 
cinco años, con un estallido social 
y dos procesos constituyentes que 
fallaron.

Sin embargo, dicha dinámica 
pareciera estar perdiendo fuerza en 
la Región de Valparaíso, en compa-
ración con otros lugares del país. A 

de Valparaíso el asunto está muy 
complicado si es que alguien quiere 
ir realmente como independiente. 

Hay que recordar que existen 
tres formas de inscribir una can-
didatura a cualquier cargo de 
elección popular: Una es ir como 
independiente sin patrocinio de 
ningún partido, modalidad en la 
que dependiendo del cargo a elegir 
la cantidad de firmas que se necesi-
tan; otra es ir como independiente 
pero con el patrocinio de un par-
tido, para lo cual no se necesitan 
firmas; y la tercera opción es ser 
militante de un partido. 

Para quienes decidieron seguir 
el primer camino, el Servel explica 
que “las declaraciones de candida-
turas independientes a gobernador 
regional deberán ser patrocinadas 
por un número no inferior al 0,5% 
de los electores que hayan sufra-
gado en la elección popular más re-
ciente en la región respectiva o en la 
circunscripción provincial respecti-
va”. En el caso de los gobernado-
res regionales esto corresponde 
a poco más de 7 mil firmas, lo que 

hace bastante difícil la tarea, las 
que pueden obtener mediante 
apoyos a través de la página web 
de Servel o “a mano”, con firmas 
respaldadas ante notario de for-
ma física, las que llevan un conteo 
distinto al que se entrega en este 

El independiente con 
más firmas en la región 
en las municipales es el 
arquitecto Iván Poduje, 
seguido por la Dideco de 
Valparaíso Carla Meyer y 
luego la alcaldesa de Villa 
Alemana Javiera Toledo, 
quien va a reelección.
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reportaje, pues aquellos números 
serán conocidos y validados una 
vez se cierre el proceso de recolec-
ción de firmas, el 29 de julio, día en 
el que también se termina el plazo 
de inscripción de todas las candida-
turas.

Los ocho candidatos indepen-
dientes para la Gobernación Re-
gional de Valparaíso que buscan 
patrocinio en la página de Servel 
están lejísimos de aquello. La más 
cercana es Tania Madriaga, quien 
anunció su candidatura hace ape-
nas unas semanas, y lleva 429 
firmas. Le sigue, más atrás, el con-
sejero regional Manuel Millones, 
con 129, y luego Augusto Cristián 
Pinochet Molina, nieto de Augusto 
Pinochet Ugarte, y excapitán del 
ejército, dado de baja por dar un 
encendido discurso político durante 
el funeral de su abuelo, con 111 pa-
trocinios.

Los otros cinco candidatos no 
llegan a obtener más de 6 firmas, 
algunos de ellos incluso se equi-
vocaron y al intentar patrocinar a 
otros, terminaron inscribiéndose. 
De todas formas, en esta pasada, 
los independientes, si no obtienen 
el patrocinio de algún partido polí-
tico de aquí a dos semanas y media 
más, quedarán fuera, a menos que 
tengan un "plan B" que iría desde el 
apoyo de partidos hasta postularse 
en otros cargos.

CONCENTRARSE EN ARMAR 
EQUIPO

De acuerdo a lo informado por 
el candidato Millones, cuando el 
Partido Social Cristiano le ofre-
ció la posibilidad de ir en su cupo, 
dejó de juntar las firmas, hace un 
mes y medio atrás aproximada-
mente, para así concentrarse en 
formar su equipo para la Gober-
nación y en armar el programa, 
por lo que no está quedando fuera 
de la papeleta pues el proceso de 
firmas lo dejó atrás. 

En tanto, en el caso de Tania Ma-
driaga, la exSecpla de Valparaíso 
comenzó su candidatura hace ape-
nas unas semanas atrás, a media-
dos de junio. Pese a liderar el listado 
regional, está bastante lejos de al-
canzar las 7 mil firmas, por lo que 
estaría quedando fuera, aunque 
falta saber cuántas suscritas “a 
mano” ha obtenido en este tiem-

po o si un partido la termina pa-
trocinando. 

Llama la atención lo que ocurre 
en la Región de Valparaíso, pues en 
varias otras regiones del país los 
resultados para los candidatos que 
buscan la Gobernación Regional 
son bastante más abultados. En la 
Región Metropolitana, Claudio 
Orrego tiene más de 26 mil fir-
mas, por ejemplo; y si vamos a 
una región más parecida en ta-
maño a la nuestra, en el Biobío 
Alejandro Navarro puntea con 
2.556 patrocinios.  

Pese a que la Región de Valpa-
raíso es una de las tres más gran-
des de Chile, con mayor población 
y hasta con el Congreso Nacional 
en Valparaíso, lo que hablaría de su 
eventual mayor actividad política, 
es una de las ha aportado menos 
a sus candidatos independientes 
y para la Gobernación Regional 
ninguno de ellos superando las 
mil firmas, como ocurre en otras 
seis regiones del país.

ALCALDÍAS
En el caso de las alcaldías, quien 

lidera el proceso de firmas es el 
arquitecto Iván Poduje, con 1.371, 
quien rechazó ir en un cupo de Chile 
Vamos para mantenerse firme con 
su idea inicial de ser independien-
te de verdad. En Viña del Mar, co-
muna por la que compite, también 
está Manuel Díaz, dirigente social 
y deportivo de la comuna, con 725; 
y otros 25 precandidatos con entre 
0 a 15 patrocinios. Al igual que en 
el caso de los gobernadores, en las 
municipales los interesados tam-
bién necesitan ser patrocinados por 
un número no inferior al 0,5% de los 
electores que hayan sufragado en 
la elección popular más reciente en 
la comuna, lo que en Viña del Mar 
serían 1.252.

En Valparaíso está la segunda 
candidata con más firmas, la direc-
tora de la Dirección de Desarrollo 
Comunitario (Dideco) de Valparaíso 
y “delfín” del alcalde Jorge Sharp 
-que no irá a la reelección- Carla 
Meyer, con 1.150 firmas online, aun-
que desde su equipo informaron 
que “a mano” tiene otras 250. Aquí 
se necesitan 1.106 firmas, por lo que 
Meyer se acaba de inscribir como 
candidata, y queda por ver si Zulia-
na Araya, concejala ex PPD logra-
rá subir las 139 firmas online para 
estar en la papeleta; al igual que el 
periodista y abogado Rodrigo Díaz 
Yuberó, quien ganó una contienda 
judicial para proteger la plaza Aní-

bal Pinto, con 117 firmas pero varias 
más ante notario; y el ingeniero en 
turismo, emprendedor y presidente 
de la fundación ValpoCree Patricio 
Veas, con 103.

Villa Alemana es otra comuna 
que tiene a una candidata con una 
buena cantidad de firmas y prácti-
camente lista para octubre. Se trata 
de la alcaldesa en ejercicio que va 
a reelección, Javiera Toledo, que 
hasta ahora lleva 1.029 patrocinios 
online, de 472 que necesita. El con-
cejal Marcelo Valderrama tam-
bién está listo, con 540 firmas onli-
ne, mientras que la dirigente vecinal 
Marlene González alcanza las 246. 
Al lado, en Quilpué, hay que recor-
dar que el exgobernador de Marga 
Marga Christian Cárdenas fue uno 

de los primeros en anunciar que 
estaba listo con las firmas y que 
había inscrito su candidatura, y 
claro, si tiene 664 de las 602 nece-
sarias. Allí también está el concejal 
más votado de la comuna Patrick 
Retamales, quien aún no termina 
de reunir las firmas -al menos las 
online- pues lleva 221 a través del 
portal de Servel; mientras que el ex-
constituyente Miguel Ángel Botto 
lleva 431 en la web.

En Concón, el actual alcalde Fre-
ddy Ramírez busca la reelección 
y las firmas como independiente. 
Hasta ahora lleva 302 de las 198 
necesarias, por lo que está "aden-
tro", aunque la disputa esta vez 
-aparentemente- no será tan fácil 
como en 2021. Le siguen allí el ex-
candidato a concejal Ariel Soto, 
con 230 firmas y la concejala Ilén 
Sáez, con 104.

La batalla por liderar Quillota 
se vive “firma a firma”, con una 
disputa que podría adelantar lo que 
se vivirá en la elección de octubre 
entre el exalcalde y doctor Luis Me-
lla y el actual jefe comunal Óscar 
Calderón. Ambos irán como inde-
pendientes y ambos están súper 
cerca en los patrocinios obtenidos: 
Mella tiene 671 y Calderón 679. De 
cualquier forma, por el requeri-
miento del 0,5%, los dos ya prácti-
camente doblaron las 338 firmas 
necesarias para inscribirse.

Otra disputa interesante será la 
de San Antonio, con la actual al-
caldesa María Constanza Lizana 
con 500 firmas buscando la reelec-
ción versus el exalcalde Omar Vera 
quien quiere regresar a liderar la 
comuna puerto, con 601 firmas, de 
un total de 352 requeridas para ins-
cribirse, y que pese a sentirse más 
cercano al PRSD, recibió el apoyo 
público de Renovación Nacional.

Queda por ver cómo quienes aún 
no alcanzan el número necesario 
para ser parte de estas elecciones, 
logran “dar vuelta el partido”, pues 
sólo ellos saben cuántas firmas 
“a mano” tienen, lo que podría 
dar sorpresas de cara al cierre 
del proceso el próximo 29 de julio. 
A menos que otros más se vayan 
sumando a cupos de algunos par-
tidos políticos que están abiertos 
a patrocinar candidaturas inde-
pendientes.
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Análisis político: El laberinto de la 
izquierda entre el Frente Amplio, 
Comunistas y Sharp para llegar al 
Senado en la Región de Valparaíso

ferencias en la polémica discusión 
por los “peces sintientes”, que en 
palabras simples trataba sobre el 
ingreso de una indicación de Brito 
a la Ley de Pesca en la que pedía 
evitar el sufrimiento innecesario de 
las especies marinas durante las la-
bores extractivas, iniciativa que fue 
rechazada con el voto en contra de 
Ibáñez, quien buscó a toda cos-
ta separar las aguas en el Frente 
Amplio y dar a entender a la ciu-
dadanía que no todos en el par-
tido piensan como Brito: "Era una 
indicación que representa solo a un 
parlamentario y no todo a un con-
glomerado, y él (Brito) ha asumido 
que las críticas eran legítimas a su 
indicación”, dijo.

NOMBRES NACIONALES
A esto se suman las intencio-

E n un año y cuatro meses, 
aproximadamente, se ele-
girán nuevos senadores 
para la Región de Valpa-

raíso, competencia que estará fuer-
temente marcada por el recambio 
de nombres en la Cámara Alta de-
bido a la salida “forzada” de tres 
de sus cinco representantes.

Debido a la nueva ley de ree-
lección, tanto la senadora Isabel 
Allende (PS) como los senado-
res Ricardo Lagos Weber (PPD) y 
Francisco Chahuán (RN) no pue-
den buscar ser reelectos pues ya 
cumplieron sus periodos legislati-
vos correspondientes de acuerdo a 
la ley promulgada el 3 de julio de 
2020, que establece que los dipu-
tados pueden ser reelegidos suce-
sivamente hasta por dos períodos; 
los senadores, en tanto, hacerlo 
hasta por un período; mientras que 
los alcaldes y concejales podían op-
tar hasta por dos reelecciones.

Esta realidad abrió el apetito 
de varios diputados en ejercicio e 
incluso de uno de los alcaldes más 
conocidos de la zona. Conocida es 
la intención de los parlamentarios 
del Frente Amplio Jorge Brito y 
Diego Ibáñez en escalar un pelda-
ño político en el Congreso, e incluso 
ya comenzaron a mostrar sus di-

nes de nombres más nacionales, 
como la diputada y presidenta de 
la Cámara de Diputados, Karol Ca-
riola, del Partido Comunista, y del 
exvicepresidente de la Convención 
Constitucional, Jaime Bassa, cuyo 
nombre también estuvo dando 
vueltas a comienzos de año para la 
Gobernación Regional. A este pool 
de nombres hay que agregar el del 
actual senador Juan Ignacio Lato-
rre, quien no ha dicho ni sí ni no a 
seguir en el Senado, pero sí aseguró 

que buscan mantener el cupo y au-
mentarlo.

La disputa será difícil para la 
izquierda más extrema, si se con-
sidera que el sillón de la actual 
senadora Allende podría tener 
una competidora difícil de ganar 
como la actual ministra de Defen-
sa Maya Fernández, su sobrina, y 
nieta del Expresidente Salvador 
Allende, y la eventual intención de 
la actual diputada Carolina Mar-
zán de buscar también el Senado.

Tres analistas políticos 
plantean los escenarios 
posibles para las cartas 
que comienzan a figurar 
casi un año y medio 
antes de la elección 
senatorial, a propósito 
de la imposibilidad 
de reelección de tres 
senadores en la Región 
de Valparaíso.
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SHARP NO HA DESCARTADO EL 
SENADO

Pero además, hace unas sema-
nas el anuncio del alcalde Jorge 
Sharp de no ir a la reelección por 
Valparaíso desordenó a varios 
las aspiraciones senatoriales que 
venían macerando durante los últi-
mos meses. 

Al no competir por Valparaíso y 
entregar ese “cupo” a su “delfín”, la 
actual directora de Desarrollo Co-
munitario (Dideco) de Valparaíso, 
Carla Meyer, el actual jefe comunal 
quedará libre a partir de diciembre 
para hacer campaña por otra plaza, 
como una senaturía, sobre lo cual 
aún no descarta su participación, 
por lo que las especulaciones so-
bre si buscará ganar ese espacio 
son altas.

Lograr un escaño en el Sena-
do resultaría gravitante para 
el actual jefe comunal porteño, 
considerando que su movimiento 
Transformar -que está buscando 
ser partido- tomaría una relevan-
cia nacional mayor y aquello po-
dría consolidarlo como una fuerza 
política con representatividad en la 
Cámara Alta y -si Meyer conserva 
Valparaíso y María Constanza Liza-
na San Antonio- en las dos ciuda-
des puerto de la Región dentro de la 
izquierda más extrema.

Sin embargo, los expertos ad-
vierten que necesitaría estar 
acompañado por más nombres de 
peso para poder hacer una com-
petencia contra figuras de la talla 
de las mencionadas anteriormen-
te. La alcaldesa de San Antonio, 
María Constanza Lizana, está lista 
con las firmas para competir por su 
reelección, y quizás ahí podría en-
trar Tania Madriaga, quien recien-
temente se fue de Transformar en 
su aventura por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso, pero que aún 
no tiene todas las firmas necesarias 
para ir como independiente.

La doctora Angélica Pacheco, 
magíster en Ciencias Políticas y 
académica de la Escuela de Arqui-
tectura, Comunicaciones y Diseño 
de la Universidad Viña del Mar, re-
cuerda que Sharp “ha sido el más 
directo en plantear una posible 
candidatura al senado. Sin em-
bargo, en su calidad de indepen-
diente y líder de un movimiento 
que no se ha constituido como 
partido político, tendría que rea-
lizar una hazaña para ganar en 
soledad; o quizás más difícil aún 
lograr un pacto con el FA u otros 
considerando la figura perso-
nalista del edil. Si bien, el tipo de 
liderazgo ha ido variando con los 
años por parte del abogado de la 
PUCV las señales de desembarco 
o distancia de distintas figuras que 
trabajaron con él complejizan su 
escenario. Sin embargo, ha demos-
trado una capacidad movilizadora 
electoral que, con un diseño más 
amplio al acostumbrado podría 
competir aunque en desventaja por 
el sistema electoral”.  

IMPORTANCIA DE ELECCIONES 
DE ESTE AÑO

Raúl Burgos, profesor del Insti-

tuto de Historia de la PUCV e inte-
grante del Observatorio de Historia 
y Política de la PUCV, señala que 
“la elección al Senado del próximo 
año tendrá a varios “pesos pesa-
dos” en competencia. Esto ocurre 
porque hay solo dos incumbentes 
que pueden ir a la reelección (Lato-
rre y Pugh) y por la relevancia de la 
región a nivel nacional. En este con-
texto, las elecciones de este año 
son importantes porque le darán 
la base electoral y el apoyo políti-
co a quienes compitan el próximo 
año”. 

Por lo mismo, estima que “para 

Sharp resulta fundamental que 
su candidata gane la alcaldía por 
el peso electoral y político de la ciu-
dad de Valparaíso en la región”. 

Por su parte, el analista políti-
co de la Universidad Andrés Bello 
(Unab), Felipe Vergara, cree que 
“el futuro del Sharp es incierto 
para el 2025”. A su parecer, “por 
nombre y generando una buena 
gestión, saliendo de la alcaldía, 
mostrándose más, podría estar 
entre los nombres posibles. Pero 
para la izquierda más extrema, creo 
que los nombres que aparecen son 
interesantes”. 

En cuanto a los otros candidatos, 
Burgos dice que “Cariola tiene una 
visibilidad a nivel nacional que le 
da más posibilidades, sobre todo 
considerando que actualmente 
es la presidenta de la Cámara. Lo 
mismo ocurre con Ibáñez, quien 
fue la primera mayoría en la últi-
ma elección y además era presiden-
te de su partido”.

En este escenario complejo, ad-
vierte que “lo importante serán 
los pactos electorales de cada 

agrupación. Eso determinará las 
chances de ser elegido, porque 
si Sharp va en un pacto con can-
didaturas débiles, puede que no 
salga elegido. En cambio, si el PC y 
Frente Amplio van juntos, pueden 
elegir a dos candidatos. El resto de 
los cupos, son cinco en total, serían 
ocupados por otros partidos”.

Para Pacheco, aunque Jorge 
Brito y Diego Ibáñez “han tenido 
resonancia mediática intensa, con 
presencia en distintos programas 
de televisión, activos en comisio-
nes investigadoras vinculadas a la 
zona, entrevistas y estrategias de 
posicionamiento que dan cuenta de 
la pugna que se avecina”, “el riesgo 
es que en la ansiedad por cooptar 
la circulación de narrativas, el re-
lato se desdibuje al punto de las 
explicaciones sobre los peces sin-
tientes. Se perdió el fondo y quedó 
expuesto el sector completo”.

A su juicio, “tanto Brito, inge-
niero civil industrial de la UTFSM 
e Ibáñez,  abogado de la PUCV -al 
igual que Sharp- son líderes, con 
capacidad de oratoria y adhesión; 
al mismo tiempo, tienen un estilo 
personalista que resulta disonan-
te con apuestas colectivas. Otro 
abogado de la PUCV, y ex vicepresi-
dente de la Convención, Jaime Bas-
sa, aparece entre conversaciones 

como alternativa para el senado. 
El académico de la zona, tendrá 
el desafío de convencer nueva-
mente a una ciudadanía que ya no 
resiste discursos; requiere claridad 
de ruta en la incertidumbre global”. 

NO HAY MUJERES POR EL 
FRENTE AMPLIO

Sin embargo, puntualiza que “no 
deja de ser extraño que entre los 
nombres que circulan no aparez-
can mujeres del FA. El nombre de 
Camila Rojas, administradora 
pública de la USACH, no ha sido 
mencionado, siendo oriunda de 
San Antonio y con un trabajo te-
rritorial relevante. Mientras el 
tablero de ajedrez muestre sólo 
piezas masculinas, con atributos 
parecidos,  es una oportunidad 
para la diputada Carol Cario-
la, PC, mencionada como carta 
para senatorial en la zona. En un 
mundo que exige la colaboración 
y espacios comunes para resolver 
problemas complejos con innova-
ción, estas posibles candidaturas u 
otros nombres que irán surgiendo 

en el camino, tienen el desafío de 
decidir estratégicamente por posi-
ciones beligerantes y personalistas; 
o dar señales claras de un relato co-
herente para el desarrollo, en este 
caso, de la región de Valparaíso”. 

Vergara, por su parte, estima 
que hay figuras interesantes en el 
sector más a la izquierda: “Cariola, 
particularmente, Bassa también, 
y eso podría complicarle a Sharp, 
que tiene sus detractores, y ade-
más faltan las otras listas, enton-
ces creo que las posibilidades no 
dan para más de dos con dificul-
tad, sobre todo considerando que 
es un periodo eleccionario y donde 
no tienen un candidato presidencial 
paraguas que sea sea relevante hoy 
día y eso puede influir”. 

En ese sentido, recomienda que 
“desde ya empiecen a hacer ges-
tiones de mayor presencialidad, 
potenciando sus atributos y sus 
competencias para poder ser se-
nador y a través de eso generar 
visibilidad importante o apoyan-
do eventualmente a los candida-
tos de la zona en la medida que 
tengan posibilidades de salir y no 
ir descolgados, como creo que va 
uno apoyado por Sharp en Val-
paraíso, sino que concentrarse en 
aquellos que son más bien san-
días caladas y que les retribuyan 
después. Lo mismo con concejales… 
Los concejales son gestores impor-
tantes para la recolección posterior 
de o captura posterior de votos. En-
tonces deberán ya estar alineados 
con concejales que tengan posibi-
lidades de salir para que ellos des-
pués también sean motores pro-
pagandísticos de sus respectivas 
campañas”. 

Por otro lado, asegura que es 
clave “siempre generar acciones 
noticiosas que sean de interés. 
La ciudadanía olvida fácilmente 
a los nombres y las personas, por 
lo mismo hay que estar siempre 
permanente, es lo que se llama 
campaña permanente. Uno hace 
campaña para ser electo y hace 
campaña también para mantener-
se vigente. Estos nombres tienen 
que hacer campaña en medios y 
difundirse. No es pagar por espacio, 
sino que difundir sus percepciones 
y opiniones de manera fuerte en las 
distintas instancias para que sus 
nombres permanezcan en la mente 
de los electores”.
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Con servicio parcial operó el 
Tren Limache-Puerto debido a 
una "incidencia en el pantógrafo", 
según dio a conocer EFE Valparaíso.

Esto ha generado que el servicio 
de trenes haya presentado tiempos 
de viaje mayores a los esperados, 
operando sólo entre Miramar y 
Limache.

De igual forma, la compañía 
indicó que la frecuencia es de 25 
minutos.

"Esta situación ha generado 
demoras en los tiempos habitua-
les de viaje de nuestros pasaje-
ros", dijo María Alicia Sánchez, ge-
rente de Pasajeros.

Luego, EFE Valparaíso informó 
en X que "equipos en terreno con-
tinúan trabajando para solucio-
nar incidencia en el pantógrafo".

La sentencia añade que duran-
te la madrugada del día siguiente 
“(...) Alexis Giovanni Barrios Aedo, 
agredió a Jeanette Lourdes Medi-
na Álvarez, con diversos golpes de 
puño en su cuerpo, causándole 
diversas lesiones. Para luego, 
provocarle una asfixia mecáni-
ca por sofocación y estrangula-
miento, lo que causó su muerte. 
Trasladó posteriormente el cuerpo 
a calle Rio Baker de Belloto Sur, 
Quilpué, dejándolo en el lugar”.

El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Viña del Mar condenó a 
Alexis Giovanni Barrios Aedo a la 
pena de 10 años y un día de pre-
sidio efectivo, en calidad de autor 
del delito de homicidio, cometido 
en perjuicio de Jeanette Medina 
Álvarez.

El ilícito fue perpetrado en el 
sector Belloto Sur de la comuna 
de Quilpué, durante la madrugada 

del 6 de julio de 2022.
En fallo unánime, el tribunal 

pudo acreditar, más allá de toda 
duda razonable, que el 5 de julio 
de 2023, “Jeanette Lourdes Medi-
na Álvarez concurrió al local cono-
cido como “El Antro De La Pequi”, 
ubicado en Avenida Freire N° 2031 
de Quilpué.  En el lugar, compartió 
durante el día con Alexis Giovanni 
Barrios Aedo y terceros. Aproxima-

damente a las 21:00 horas, Jeanet-
te Medina Álvarez y Alexis Barrios 
Aedo se retiraron juntos del lugar 
hacia el domicilio del imputado ubi-
cado en (...) la comuna de Quilpué. 
En el trayecto, se detuvieron en una 
botillería de nombre “El Duende”, 
lugar donde adquirieron vinos, 
una bebida gaseosa y snacks, 
para luego dirigirse al domicilio 
del imputado el cual se señaló”.

Condenan a 10 años de cárcel a autor del 
homicidio de una mujer en el sector Belloto Sur 
de Quilpué

Incidente en el pantógrafo dejó con servicio parcial y tiempos 
de viaje mayores al Tren Limache - Puerto

El Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal de Viña del 
Mar aplicó, además, a 
Alexis Giovanni Barrios 
Aedo las accesorias 
legales de inhabilitación 
absoluta perpetua para 
cargos, oficios públicos 
y derechos políticos, y la 
inhabilitación absoluta 
para profesiones titulares 
mientras dure la condena.

Esto ha generado que el 
servicio de trenes haya 
presentado tiempos 
de viaje mayores a los 
esperados, operando sólo 
entre Miramar y Limache.

Lunes 15 de julio

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Editorial

E stos últimos días las noti-
cias han estado repletas 
de hechos violentos a nivel 
regional, nacional e inclu-

so internacional. El sábado todo 
el mundo miraba el video que se 
hizo viral en el que un sujeto dis-
paraba al candidato presidencial 
y exmandatario de Estados Uni-
dos, Donald Trump. La bala hirió 
su oreja derecha, pero mató a Corey 
Comperatore, un bombero asisten-
te al mitin de campaña. También 
murió su atacante, Thomas Mat-
thew Crooks, de apenas 20 años, 
luego de que el Servicio Secreto le 
disparara en respuesta.

En Estados Unidos la ley permi-
te a los ciudadanos portar armas 
desde los 18 años, y la cultura ar-
mamentística es tan fuerte que en 
2022 la Corte Suprema de Estados 
Unidos reafirmó el derecho de los 
ciudadanos a portar armas de fue-
go en público pocas semanas des-
pués de un nuevo tiroteo mortal en 
una escuela.

Esta realidad es bien distinta a 
la de nuestro país, pero similar de 
alguna manera. Pese a que Esta-
dos Unidos está a unas 16 horas 
en vuelo de Chile, y con leyes en 
cuanto al uso de armas totalmen-
te distintas, hay barrios en los que 
muchos compatriotas viven con la 
misma intensidad que en el norte 
del planeta el temor a recibir un 

semana, un hombre fue hallado 
muerto con 47 impactos de bala 
en su cuerpo en Villa Indepen-
dencia, Viña del Mar, mientras que 
el viernes en el sector Pirámide de 
Valparaíso Carabineros disparó a 
un sujeto que había intentado eva-
dir una fiscalización sacando una 
pistola. 

Estos hechos son sólo los que 
tienen confirmado el uso de armas 
de fuego, porque si contáramos los 
asesinatos por armas blancas la 
lista aumenta. De hecho, varias au-
toridades se reunieron este lunes 
para abordar el delicado estado 
de la seguridad en la zona pero 
pareciera que la delegada presi-
dencial regional, Sofía González, 
vive en otro país, pues insiste en 
que los homicidios han disminui-
do. 

Entonces, ¿qué es mejor? ¿Que 
los delincuentes y el narco dominen 
los barrios mediante las armas y se 
normalice el vivir con miedo? ¿For-
talecer las policías, algo que requie-

El maldito poder de las 
armas

balazo cuando menos se lo espe-
ran. 

En Chile estos últimos días la 
noticia ha sido la ola delictual en 
la que el uso de armas de fuego es 
clave. A tanto ha llegado el clima 
de inseguridad que la jefa de la 
bancada de diputados de Reno-
vación Nacional, Ximena Ossan-
dón, reconoció que ha valorado 
la posibilidad de tener un arma 
para protegerse. “Las armas hoy 
son el poder de las poblaciones 
sobre cualquier autoridad: o sea, 
tienen fácil acceso, no hay ningún 
control”, dijo.

Lamentablemente, hacer un 
conteo de los asesinatos en Chile 
en los últimos días es fácil. Este 
lunes un hombre murió y otro resul-
tó gravemente herido en un nuevo 
ataque a balazos que se registró la 
madrugada de este lunes en la co-
muna de Independencia; en Macul, 
un carabinero de franco mató de un 
disparo a un delincuente que la no-
che de este domingo, junto a otros 
sujetos, intentó robarle su camio-
neta, luego de que estos lo amena-
zaran con armas; y tres menores de 
edad fueron asesinados a balazos 
la madrugada de este domingo en 
Quilicura por desconocidos que se 
movilizaban en un vehículo, entre 
varias otras.

Y en esto la Región de Valpa-
raíso no queda ajena. El fin de 

re muchísimo tiempo? ¿Legalizar el 
uso de armas o hacer una buena 
fiscalización a las armas que se 
dan “de baja” en las fuerzas po-
liciales para que no sean revendi-
das a delincuentes? 

Especial atención nos genera 
lo ocurrido en uno de los barrios 
afectados por el megaincendio, Vi-
lla Independencia, y el asesinado a 
47 balazos. No uno, no dos ni tres. 
Cuarenta y siete. ¿Por qué? ¿Por 
qué hay quienes se dan el “lujo” 
de disparar tantas veces a una 
persona, en un barrio conocido 
por la prensa y con -supuesta-
mente- reforzamiento policial 
tras el fin del Estado de Excep-
ción? ¿Por qué hay tanta impuni-
dad en cierto tipo de delitos?

Bueno… estamos en Chile y el 
hombre que murió claramente 
no era Trump. Sus asesinos, esos 
que se dieron ese “lujito”, siguen 
sueltos pero parece que a nadie 
le importa. O a quienes debería, la 
delegada, al menos, no.
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Diputado Longton por caso Pío Nono: 
“Esto se convirtió en una persecución 
ideológica"

este joven al Río Mapocho”.
“Eso era más o menos evidente, 

y desencadenó una persecución 
de cuatro años, a pesar de existir 
antecedentes evidentes respecto a 
esto, y denota el actuar deficiente 
por parte de la fiscalía, en particu-
lar de la fiscal Chong, donde esto se 
convirtió casi en una persecución 
ideológica contra un carabinero 
que estaba cumpliendo con su de-

E l diputado de Renova-
ción Nacional, Andrés 
Longton, abordó este 
lunes la absolución del 

excarabinero, Sebastián Zamora, 
en el marco del caso Pío Nono, 
luego que el Cuarto Tribunal Oral 
Penal decidiera exculparlo por el 
homicidio frustrado simple de un 
adolescente que cayó al río Mapo-
cho desde el citado puente en una 
arremetida policial el 2 de octubre 
de 2020, en el marco del estallido 
social.

En entrevista con Radio Agricul-
tura, el parlamentario indicó que 
“me parece coherente frente a los 
antecedentes que, por lo menos, 
circulaban periciales en relación 
con que no había tenido ningu-
na intencionalidad de empujar a 

ber”, denunció Longton.
“Esto revela un poco de la mis-

ma aversión evidente que se ha 
plasmado en acciones judiciales 
contra carabineros, sin tener los 
antecedentes suficientes para 
ello. Y en este se suma el IDNH tam-
bién, que no goza de mucha legiti-
midad, y que ha encabezado estas 
acciones”, añadió el legislador de 
RN.

“El INDH también encabezó las 
acciones que terminaron y reper-
cutieron con cientos de pensiones 
de gracia con los antecedentes, 
muchos de ellos que no eran fide-
dignos, que eran truchos directa-
mente y que le ha costado cientos 
de millones de pesos al Estado”, 
sostuvo Andrés Longton.

Consultado por la petición de 
disculpas del Presidente Boric, el 
diputado no dudó en señalar que 
“son muy necesarias. Ese silencio 
cómplice a mí me parece muy pre-
ocupante, viniendo del Presiden-
te, de ministros, que en definitiva 
estuvieron detrás de estas impu-
taciones tremendamente graves 
y que terminaron con un joven 
durante cuatro años perseguido”.

El parlamentario denunció, respecto al juicio contra el 
excarabinero Sebastián Zamora, que “esto revela un 
poco de la misma aversión evidente que se ha plasmado 
en acciones judiciales contra carabineros, sin tener los 
antecedentes suficientes para ello”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-longton-por-caso-pio-nono-esto-se-convirtio-en-una


23NacionalLunes 15 de julio

Ministra Vallejo evita mea culpa en 
caso Pío Nono: “Fue un momento 
convulso, difícil"

“El Presidente ha marcado una 
línea clara en la materia. Nosotros 
respetamos y seguiremos respetan-
do y defendiendo el estado de dere-
cho. Es la justicia la que investiga, 
persigue y determina incluso si una 
persona es culpable del delito parti-
cular que se le imputa”, precisó.

Además, indicó que “hubo una 
imputación, y una persecución des-
de el Ministerio Público, en torno a 
un tipo de delito, y la justicia deter-
minó que ese tipo de delito no se 
había configurado”.

La titular de Segegob también 
aseveró que “todo esto implica 
también una reflexión sobre el con-
texto que se estaba viviendo. Hubo 
víctimas, una persona lesionada, 

L a vocera de Gobierno, 
Camila Vallejo, evitó ha-
cer un mea culpa por las 
duras críticas de las ac-

tuales autoridades de Gobierno 
efectuadas en 2020 al excarabi-
nero Sebastián Zamora, acusado 
por el homicidio frustrado de un 
adolescente y finalmente absuelto 
en el caso Pío Nono.

En conversación con Radio Duna, 
Vallejo sostuvo que “durante el es-
tallido social, revuelta popular, o 
como se le quiera llamar, ocurrie-
ron muchos hechos, tanto hechos 
violentos que dañaron nuestra in-
fraestructura pública, como tam-
bién grave y generalizada viola-
ción a los derechos humanos”.

“Fue un momento bien convul-
so, bien difícil, y donde tuvimos 
que enfrentarnos al menos cuatro 
informes por violación a los de-
rechos humanos, además de otro 
tipo de situaciones graves y vio-
lentas”, añadió.

En esta línea, la secretaria de 
Estado señaló que como Gobierno 
“respetamos todos los fallos de 
la justicia, hay muchos procesos 
en curso, en investigación, otros 
que se han ido cerrando, y nos im-
porta que las instituciones sigan 
funcionando”.

hubo además varias situaciones en 
que hombres y mujeres perdieron 
lamentablemente sus ojos, daños 
que son irreparables, y que están 
constatados en informes sobre 
violación a los derechos huma-
nos, y además de casos de lesiones 
que se derivaron acción policial, y 
que fueron totalmente condenadas 
en su momento”.

HOMICIDIOS EN QUILICURA 
Por otro lado, la ministra comen-

tó sobre el asesinato de cuatro ado-
lescentes ocurrido en la comuna de 
Quilicura, manifestando que es "un 
hecho especialmente violento y 
además de máxima gravedad, 
porque involucra a personas me-
nores de edad, que terminaron 
con la vida de menores de edad, y 
eso nos debe conmover a todos y 
a todas".

Al respecto, anunció que el mi-
nistro del Interior subrogante, Ma-
nuel Monsalve, encabezó la maña-
na de este lunes un comité policial 
para abordar los últimos hechos 
de violencia en la Región Metro-
politana.

“Además de la condena, implica 
reforzar las acciones en los territo-
rios donde se está cobrando vida 
a menores de edad. Ahora, se está 

trabajando activamente, como he-
mos dicho, con otros hechos de esta 
naturaleza, de delitos violentos, 
justamente para poder profundi-
zar en la investigación que ya se 
está desarrollando y dar con los 
responsables y ponerlos tras las 
rejas, que es el objetivo finalmen-
te para garantizar que no haya 
impunidad”, mencionó.

La vocera de Gobierno expresó 
que “esto ha venido pasando la-
mentablemente, en este tipo de de-
litos violentos en nuestro país con 
el uso de armas de fuego, que han 
cobrado la vida de menores de 
edad, que es probable que tenga 
que ver con ajustes de cuentas, 
aunque esto lo va a determinar la 
justicia”.

“El refuerzo de la política de 
control de armas es clave”, seña-
ló recalcando la importancia de 
“no solo la recuperación de espa-
cios públicos, sino que también la 
importancia policial y de investi-
gación para la fiscalización de las 
armas, porque aquí lo que sucede 
es que terminan en manos de me-
nores de edad armas de fuego o 
terminan en manos de personas 
adultas que finalmente la utilizan 
para cometer delitos y eso cobra 
la vida de menores”.

La vocera de Gobierno 
también se refirió al 
cuádruple homicidio en 
Quilicura y anunció que 
el ministro del Interior 
subrogante, Manuel 
Monsalve, encabezó la 
mañana de este lunes 
un comité policial para 
abordar los últimos 
hechos de violencia en la 
Región Metropolitana.
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Gobierno confirma que familia de 
Ronald Ojeda está de regreso en Chile 
ante falta de respuesta a solicitud de 
refugio en Argentina

particularmente hizo la familia 
en este país vecino. Respetamos 
obviamente la decisión que vaya a 
tomar y fruto de su propia reflexión 
la familia del exteniente Ojeda, pero 
en estos momentos se encuentran 
de vuelta en Chile”, expresó.

Respecto a la detención de Maic-
kel Villegas en Costa Rica, acusado 
por el crimen del exmilitar, expresó 
que "quiero destacar que tenemos 
una institucionalidad que ha es-
tado funcionando para esclarecer 
este brutal crimen. Hicimos una 
alerta internacional solicitándole a 
la Policía Internacional Interpol la 
detención de los principales sospe-
chosos de este crimen. Y ya dimos 
con el paradero de uno que, gracias, 
obviamente, al trabajo de la Policía, 

L a ministra Secretaria Ge-
neral de Gobierno, Camila 
Vallejo, informó que la 
familia del exteniente ve-

nezolano Ronald Ojeda está de re-
greso en Chile tras un breve paso 
por Argentina donde buscaban 
refugio.

"Entendemos que la familia no 
se encuentra en Argentina, sino 
que se volvió a Chile y estará, ob-
viamente, evaluando qué acciones 
tomar y a dónde se trasladarán".

“No podemos dar más detalles 
de la respuesta que le ha dado 
el gobierno argentino a su soli-
citud, pero están de regreso. Por 
lo tanto, por el momento no esta-
rían teniendo refugio ni respues-
ta ante solicitudes que entiendo 

de la Fiscalía y del gobierno de Cos-
ta Rica, está detenido. El Ministerio 
Público, a través de su Fiscalía, hizo 
una solicitud también de detención 
con resultado de extradición. Eso 
fue acogido por la Corte de Apela-
ciones y ahora estamos en proceso 
de formalizar la extradición que tie-
ne un proceso judicial. En general, 

no es rápido, pero esperamos que 
esta vez pueda, evidentemente, te-
ner una pronta respuesta".

Finalmente, Vallejo resaltó la 
"cooperación de Costa Rica en 
este caso ha sido indiscutible. 
Y, por lo tanto, ahí hemos tenido 
no solamente una buena comuni-
cación, una buena capacidad de 
respuesta, sino que también de co-
laboración para que, determinado 
ya la respuesta de tribunales ante 
la solicitud del Ministerio Público de 
la extradición, pueda trasladarse 
a nuestro país. Esta persona invo-
lucrada tenemos, sin lugar a duda, 
vamos a tener las máximas facili-
dades y buena respuesta de Costa 
Rica, como ha sido el ánimo visto 
hasta ahora".

La ministra Secretaria 
General de Gobierno, 
Camila Vallejo, explicó 
que la familia del 
asesinado exmilitar "no 
estaría teniendo refugio 
ni respuesta ante 
solicitudes".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-confirma-que-familia-de-ronald-ojeda-esta-de-regreso-en-chile


propios dirigentes del partido co-
munista porque naturalmente no 
tiene asidero. No, no hay ninguna 
posibilidad de que así haya ocurri-
do”, partió aclarando Escalona.

“Carabineros actuó por orden 
de la fiscalía en relación con ante-
cedentes que tenían de armas en 
manos de la población y con eso 
se estaba respondiendo a la orien-
tación principal de la política de 
seguridad del gobierno del Presi-
dente Boric: retirar la circulación de 
armas de la población porque los 
últimos lamentables acontecimien-
tos indican que la circulación de 
armas de la población son uno de 
los atentados más graves y seve-
ros en contra de la seguridad de 
ellos mismos”, agregó el secretario 
general del PS.

“Retirar las armas, y en ese lugar 
había armas y fueron retiradas, es 

cumplir con una de las orientacio-
nes de la lucha contra el crimen 
organizado”, complementó.

Respecto a cierta molestia del 
PC por la forma en que el Gobierno 
lleva adelante la agenda de segu-
ridad, Escalona dijo que “natural-
mente que hay una diferencia de 
criterio entre el PS y el PC. Noso-
tros lo que estamos viendo es que 
para el mundo popular se hace una 
vida muy difícil de vivir debido a la 
proliferación de armas en manos 
de grupos o de bandas delictuales 
así que respaldamos al Gobierno en 
eso plenamente”.

“En eso tenemos una diferencia 
con el PC, ya que ellos no lo ven de 
la misma manera. Ponen el acento 
en los hechos simbólicos que signi-
fican Villa Francia y en el natalicio. 
Esos hechos históricos no se pue-
den conmemorar con armas, no se 
pueden hacer de esa manera yo 
creo que en eso nosotros tenemos 
una posición definitiva y diferen-
te al PC”, cerró Camilo Escalona.

2022. Yo creo que ha sido una pro-
mesa y eso no se ha reconocido. Tal 
vez el país lo reconozca en los próxi-
mos meses y bien, Mario Marcel es 
la persona indicada como yo lo 
veo”.

PC v/s PS
El operativo de Carabineros y la 

fiscalía de Alta Complejidad reali-
zado hace algunos días en distintos 
puntos de la capital, pero en parti-
cular en Villa Francia, generó diver-
sas reacciones de parte del mundo 
político.

En este sentido, han sido más 
los desencuentros que el apoyo en 
conjunto a las detenciones e incau-
tación de armamento por parte del 
PS y el PC, básicamente por diferen-
cias de interpretación de los hechos.

“Yo entiendo que la palabra 
montaje ha sido revisada por los 

E l secretario general del 
Partido Socialista (PS), 
Camilo Escalona, se refi-
rió a las próximas candi-

daturas y los allanamientos en Villa 
Francia que dejaron detenidos y ar-
mamento incautado.

En entrevista con radio Pauta, 
el dirigente socialista fue enfáti-
co al señalar que “yo he dicho que 
tenemos que conversar sobre un 
programa de gobierno para que la 
figura que nos represente tenga 
una base que nos una. Una base 
común que nos agrupe efectiva-
mente como conjunto”.

Respecto a nombres, Escalona 
sostuvo que “yo no me voy a ade-
lantar a la discusión de las perso-
nas ni otras cosas porque yo he 
señalado el nombre de Mario Mar-
cel, pero no he tenido acogida. La 
persona que da más seguridad 
de conocer el Estado y de dirigirlo 
por los próximos 4 años es Mario 
Marcel”.

“Él manejó la economía desde 
que llegó a este gobierno el año 

Camilo Escalona propone a ministro 
Marcel como candidato presidencial 
aunque reconoce que "no he tenido 
acogida"

El secretario general del Partido Socialista manifestó 
que "la persona que da más seguridad de conocer el 
Estado y de dirigirlo por los próximos 4 años es Mario 
Marcel".
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dando pie a algo que nos hemos 
opuesto desde el día uno, que es 
esta diferencia absolutamente 
arbitraria de modificación de re-
glas electorales en el momento 
mismo de una elección", añadió.

Por otro lado, el parlamentario 
abordó la reforma previsional indi-

cando que “no hay acuerdos, no hay 
nada firmado. Quiero desmentir 
eso categóricamente cualquier 
cosa en ese sentido. Lo que existe 
una buena disposición a avanzar si 
es que se dan ciertos consensos”.

“El Gobierno ha generado un 
desconcierto y malestar de tal 
magnitud, que efectivamente, todo 
lo que se podría haber estado con-
versando, queda en un manto de 
duda. Uno no puede sacar ade-
lante iniciativas bajo este nivel de 
desconfianza”, manifestó.

práctica el voto queda obligatorio 
sin multa que es sinónimo de voto 
voluntario, es decir, estaríamos ge-
nerando una total contradicción 
respecto a lo que es el mandato 
constitucional de que el voto es 
obligatorio".

"Si votamos a favor, estamos 

E l senador y presidente 
de Renovación Nacional 
(RN), Rodrigo Galilea, se 
refirió al veto presidencial 

que se presentará para reponer la 
multa a aquellas personas que no 
voten en las próximas elecciones.

En conversación con radio Duna, 
el parlamentario afirmó que “lo 
que está ocurriendo es a mi juicio 
de la mayor de las gravedades. 
No tenía memoria que un Gobier-
no pretendiera cambiar las reglas 
electorales una o dos semanas 
antes que se inscribieran las can-
didaturas y a tres semanas de una 
elección. Esto es parte de las peo-
res prácticas que se pueden ver”.

“Que el oficialismo haya hecho 
esta jugarreta, haya jugado con 
normas electorales para cálculos 
de corto plazo, es una señal muy 
delicada, mala, negativa para la 
democracia”, acotó.

El timonel de RN sostuvo que se 
“está poniendo al Congreso en dos 
disyuntivas: Si votamos en contra, 
porque efectivamente no compar-
tido lo que están haciendo, en la 

Presidente de RN por veto para reponer multas por no 
votar: "Lo que está ocurriendo es a mi juicio de la mayor 
de las gravedades"

Rodrigo Galilea manifestó 
que "no tenía memoria que 
un Gobierno pretendiera 
cambiar las reglas 
electorales una o dos 
semanas antes que se 
inscribieran las candidaturas 
y a tres semanas de una 
elección".

Diputado Undurraga confirma que la 
Democracia Cristiana apoyará veto para 
reponer multa de voto voluntario

cracia, y es por esta razón, que con-
sideramos que la obligatoriedad 
va en el sentido correcto, porque 
una obligación sin sanción no es 

E l presidente de la Demo-
cracia Cristiana (DC), di-
putado Alberto Undurra-
ga, se refirió este lunes al 

apoyo que su partido le dará al veto 
presidencial del Gobierno por el 
proyecto de elección en dos días, 
para reponer la multa del voto 
obligatorio.

En entrevista con CNN Radio, 
Undurraga explicó la decisión del 
partido: “Creemos que el voto 
obligatorio le hace bien a la de-
mocracia. Cuando hay voto vo-
luntario, los sectores más pobres 
votan menos, entonces, quedan 
subrepresentados los sectores 
más pobres”.

“Eso no le hace bien a la demo-

obligación. Entonces, es bueno que 
haya multa”, agregó el presidente 
de la DC.

Respecto al debate por los ciu-

dadanos que en se encuentran en 
el país en situación de inmigrantes, 
el diputado señaló que plantear un 
debate a dos meses de las eleccio-
nes “no es lo que yo hubiese que-
rido. Es una discusión legítima. 
Yo soy partidario de que en las 
elecciones territoriales -vale de-
cir, municipales y regionales- vo-
ten con las mismas obligaciones 
y restricciones que los chilenos y 
chilenas”.

“En las presidenciales y parla-
mentarias podemos discutir algo 
distinto. Pero, de todas formas, 
nosotros vamos a votar a favor 
porque es un avance en el voto 
obligatorio”, señaló Undurraga.

En relación al mismo punto, des-
de el Gobierno abogan por que la 
multa se aplique para “ciudada-
nos”, es decir, quienes tengan la 
nacionalidad chilena, pero desde 
la oposición se cree que se deben 
sancionar a los “electores”, perso-
nas que, sin tener la nacionalidad, 
pueden participar en votaciones, 
como dice la Constitución.

Consultado por una intención 
electoral en esta materia de parte 
del Gobierno, el timonel de la DC in-
dicó que “yo creo que hay cálculo 
electortal, sin duda, de parte del 
oficialismo”.

El presidente de la 
Democracia Cristiana 
(DC) afirmó que “le hace 
bien a la democracia, y 
es por esta razón, que 
consideramos que la 
obligatoriedad va en el 
sentido correcto, porque 
una obligación sin sanción 
no es obligación".
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Ataque a balazos termina con un 
colombiano muerto y otro grave en 
Independencia

Un hombre murió y otro resultó 
gravemente herido en un nuevo 
ataque a balazos que se registró la 
madrugada de este lunes en la co-
muna de Independencia.

El ataque se produjo en la inter-
sección de Gamero con Escanilla, 
donde las víctimas fueron embos-
cadas por un desconocido que los 
estaba esperando en el lugar y que 
se dio a la fuga tras dispararles.

Según las primeras informa-
ciones, los hombres atacados –de 
nacionalidad colombiana– se en-
contraban en un departamento 
del sector, pidieron un vehículo de 
aplicación para retirarse del lugar 

y, al momento de salir del edificio, 
fueron atacados a balazos.

Uno de ellos murió en el mismo 
lugar, mientras que la segunda víc-
tima fue trasladada en grave esta-
do al Hospital San José.

Al lugar del ataque concurrió 
personal del Equipo ECOH de la Fis-
calía y de la Brigada de Homicidios 
de la PDI, que quedó a cargo del 
caso.

Carabinero de franco mató a delincuente que 
intentó robarle su automóvil en Macul

Un carabinero de franco mató 
de un disparo a un delincuente 
que la noche de este domingo, junto 
a otros sujetos, intentó robarle su 
camioneta en la comuna de Macul. 
El resto de la banda logró darse a la 

fuga y no hubo más lesionados.
De acuerdo a los anteceden-

tes policiales, el hecho se registró 
alrededor de las 21 horas en calle 
Ramón Cruz, donde seis sujetos 
armados amenazaron al funcio-
nario para robarle su vehículo, 
quien repelió el asalto con su arma 
particular.

Cabe señalar que la investi-
gación por ese hecho la lidera la 
Fiscalía ECOH y personal especia-
lizado de Carabineros.

El ministro (s) del Interior, Ma-
nuel Monsalve, entregó detalles 
sobre el tiroteo en la población 
Parinacota de la comuna de Qui-
licura, que dejó a cuatro menores 
de edad fallecidos durante una ce-
lebración de cumpleaños.

La autoridad que se reunió con 
el director de Orden y Seguridad 
de Carabineros, general inspector 
Enrique Monrás, informó que sólo 
este domingo hubo ocho homici-
dios en el país.

Sobre la muerte de los adoles-
centes de entre 13 a 17 años, que 
fueron acribillados con más de 40 
tiros, Monsalve sostuvo que "estos 
cuatro homicidios se producen en 
un contexto de disputa territorial 
y por disputa de venta de drogas".

“En el marco de la investigación 
vale la pena destacar que lo que 
se está levantando primero es la 
declaración de testigos. Creo que 
van a ser muy importantes los an-

tecedentes balísticos, hay múltiples 
disparos ejecutados y, por tanto, lo 
que es el seguimiento de la huella 
balística va a ser muy relevante”, 
añadió.

Monsalve dice que balacera que dejó a cuatro 
fallecidos en Quilicura se produjo "en contexto 
de disputa territorial y de venta de drogas"

El ministro (s) del 
Interior que se reunió 
con el director de 
Orden y Seguridad de 
Carabineros, general 
inspector Enrique 
Monrás, informó que sólo 
este domingo hubo ocho 
homicidios en el país.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho se registró en 
calle Ramón Cruz, donde 
seis sujetos armados 
amenazaron al funcionario 
para robarle su vehículo, 
quien repelió el asalto con 
su arma particular.

Las dos víctimas de este 
hecho fueron emboscadas 
por un desconocido que 
los estaba esperando en el 
lugar y que se dio a la fuga 
tras dispararles.

Lunes 15 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/monsalve-dice-que-balacera-que-dejo-a-cuatro-fallecidos-en-quilicura-se
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-de-franco-mato-a-delincuente-que-intento-robarle-su-automovil
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-de-franco-mato-a-delincuente-que-intento-robarle-su-automovil
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-termina-con-un-colombiano-muerto-y-otro-grave-en


https://mail.google.com/mail/u/0/#inbox


Internacional
30

E l Servicio Secreto de Es-
tados Unidos ha anun-
ciado un "refuerzo" del 
dispositivo de seguridad 

en torno a la Convención Nacio-
nal Republicana que se celebra 
este lunes en Milwaukee después 
del intento de asesinato del sába-
do contra el expresidente Donald 
Trump durante un acto de campa-
ña en Pensilvania.

La directora del organismo, Kim-
berly Cheatle, ha indicado que el 
"incidente" en Pensilvania "ha lle-
vado, de forma comprensible, a pre-
guntas sobre posibles actualizacio-
nes o cambios en la seguridad de la 
Convención Nacional Republicana" 
y ha indicado que el dispositivo "ha 
sido revisado y reforzado tras el 
tiroteo del sábado".

Así, ha señalado en un comunica-
do publicado en su página web que 
los planes de seguridad para este 
tipo de actos "son diseñados para 
ser flexibles" y ha indicado que "el 
Servicio Secreto adaptara de forma 
continua sus operaciones según 
sea necesario mientras progresan 
las convenciones para garantizar 
el mayor nivel de seguridad para 
los participantes, voluntarios y la 
ciudad de Milwaukee".

"Además de las mejoras de se-
guridad adicionales que propor-
cionamos en junio al equipo del ex-
presidente Trump, también hemos 
puesto en marcha cambios en su 
destacamento de seguridad des-
de el sábado para garantizar su 
protección continua durante la 
convención y el resto de la cam-
paña", ha asegurado Cheatle.

En este sentido, ha afirmado que 
el organismo trabaja con todas las 
agencias federales, estatales y lo-
cales "para entender lo que pasó" 
el sábado y para que "un suceso 
de este tipo nunca vuelva a tener 
lugar". "Entendemos la importan-
cia de la revisión independiente 
anunciada por el presidente (Joe) 
Biden y participaremos totalmen-
te en ella", ha explicado.

Cheatle ha expresado sus con-
dolencias al fallecido por los dis-
paros del atacante y ha destacado 

que "el personal del Servicio Se-
creto sobre el terreno actuó rá-
pidamente durante el incidente, 
con la neutralización del tirador 
por parte del equipo de francoti-
radores y la puesta en marcha de 
medidas de protección para garan-
tizar la seguridad del expresidente 
Donald Trump".

"Desde el tiroteo, he estado en 
contacto constante con el personal 
del Servicio Secreto en Pensilvania, 
que trabajó para mantener la in-
tegridad de la escena del crimen 
hasta que el FBI asumió su papel 
como principal agencia de inves-
tigación del intento de asesinato", 
ha manifestado, antes de apuntar 
que también ha estado en contac-
to con el equipo de seguridad de 
Trump y ha trasladado a Biden los 
detalles del suceso.

"El Servicio Secreto tiene la tre-
menda responsabilidad de prote-

ger a los líderes actuales y previos 
de nuestra democracia", ha dicho 
Cheatle. "Es una responsabilidad 
que me tomo increíblemente en 
serio y estoy comprometido a 
cumplir esa misión", ha apostilla-
do.

La convención del Partido Re-
publicano arrancará durante la 
jornada con el objetivo de certificar 
la candidatura de Trump a la Casa 
Blanca en las elecciones de noviem-
bre. El magnate, que marchaba en 
cabeza o cerca de un empate téc-
nico con Biden en las encuestas, ha 
visto cómo su figura ha adquirido 
una dimensión heroica a los ojos 
de sus simpatizantes tras sobre-
vivir a un intento de asesinato en 
Pensilvania.

El Fiserv Forum será el escena-
rio de cuatro días de eventos que 
comenzarán con un plato fuerte 
como es el anuncio, posiblemente 
ese mismo lunes, del acompañan-
te de Trump como nominado a la 
Vicepresidencia del país. Suenan 
como candidatos serios el gober-
nador de Dakota del Norte, Doug 
Burgum; el senador por Ohio J.D.
Vance y el senador por Florida 
Marco Rubio.

Servicio Secreto de Estados Unidos 
refuerza seguridad para Convención 
Nacional Republicana donde se 
proclamará a Trump

La directora del organismo, Kimberly Cheatle, ha indicado 
que el "incidente" en Pensilvania "ha llevado, de forma 
comprensible, a preguntas sobre posibles actualizaciones 
o cambios en la seguridad de la Convención Nacional 
Republicana" y ha indicado que el dispositivo "ha sido 
revisado y reforzado tras el tiroteo del sábado" tras el 
intento de asesinato contra el expresidente.
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las llamas" de la división "para dar 
forma a resultados coherentes" con 
la visión de cada uno.

"Un expresidente ha sido tiro-
teado y un ciudadano estadouni-
dense ha muerto mientras sim-
plemente ejercía su libertad para 
apoyar al candidato de su elec-
ción. No podemos, no debemos, 
seguir este camino en Estados 
Unidos. La violencia nunca ha sido 
la respuesta. (...) Sin excepciones. 
No podemos permitir que esta 
violencia se normalice", sostuvo.

Ante esta situación, recordó 
otros hechos de violencia política 
vividos recientemente en el país 
norteamericano, como el asalto 
al Capitolio (6 de enero de 2021) o 
la agresión a martillazos contra 
Paul Pelosi, marido de la expresi-

E l presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, se diri-
gido la noche de este do-
mingo al pueblo de su país 

para pedir que se rebaje la ten-
sión y evitar así que la situación 
derive en un campo de batalla, 
diciendo que "todos" tienen "la res-
ponsabilidad de hacerlo", después 
del intento de asesinato de este fin 
de semana contra su predecesor, 
Donald Trump, que resultó herido 
leve.

"En Estados Unidos resolvemos 
nuestras diferencias en las urnas. 
Así es como lo hacemos. No con 
balas. El poder de cambiar a Es-
tados Unidos siempre debe estar 
en las manos de la gente, no de 
un posible asesino. El camino a 
seguir a través de visiones opues-
tas de campaña debe resolverse 
de manera pacífica, no mediante 
actos de violencia", señaló desde el 
Despacho Oval.

Biden aseveró que "el odio no 
debe tener ningún lugar donde 
resguardarse", de forma que instó 
a salir de aquellos lugares en los 
que "estamos de acuerdo, donde 
la desinformación es incontrolable, 
donde actores extranjeros avivan 

denta de la Cámara de Represen-
tantes Nancy Pelosi (28 de octubre 
de 2022). También mencionó ata-
ques contra miembros del Con-

greso y de ambos partidos, inti-
midación a funcionarios electorales 
o complot de secuestro contra las 
autoridades.

El presidente del país 
norteamericano también 
dijo que "el poder de 
cambiar a Estados Unidos 
siempre debe estar en las 
manos de la gente, no de un 
posible asesino".
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Biden tras ataque a Trump: "En 
Estados Unidos resolvemos nuestras 
diferencias en las urnas"
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un triplete.
En tanto, antes del término de la 

primera etapa, a los 42', Yenny Acu-
ña puso la cuarta diana, mientras 

que en el complemento, a los 68', 
Yastin Jiménez sentenció la go-
leada.

La Selección chilena femenina 
aprovechó esta fecha FIFA para 
disputar sendos amistosos contra 
Paraguay en suelo guaraní. Ya el 
pasado viernes la Roja goleó por 
4-0 y este lunes volvió a aplastar 
a su rival.

Esta vez las dirigidas por Luis 
Mena se impusieron con una con-
tundente victoria por 5-0, en un 
partido donde fueron superiores de 
principio a fin.

Las nacionales abrieron rápida-
mente la cuenta a los 9 minutos por 
medio de Fernanda Araya, quien 
se convirtió en la gran figura del 

cotejo.
Es que la delantera de Universi-

dad de Chile aumentó las cifras a 
los 27 y 62 minutos para completar 

Después del receso por la Copa 
América de Estados Unidos 2024 y 
por el desarrollo de la Copa Chile, 
este fin de semana regresa la ac-
ción por el Campeonato Nacional 
con el inicio de la segunda rueda.

Todo arrancará este viernes 19 
de julio, con el duelo entre Hua-
chipato y Cobreloa, a disputarse 
a las 19:00 horas en el estadio CAP 
Huachipato.

En tanto, el sábado destaca el 
cotejo entre Universidad Católica 

y Unión La Calera, programado 
para las 17:30 en estadio por con-
firmar.

Por su lado, el domingo el líder 
Universidad de Chile visitará a 
Cobresal a las 15:00 horas en el 
estadio El Cobre de El Salvador, 
mientras que Colo Colo recibirá el 
mismo día, pero a las 17:30 horas, a 
Unión Española en el Monumental.

Esta es la programación comple-
ta de la 16° fecha del Campeonato 
Nacional:

Conoce la programación del inicio de la segunda rueda 
del Campeonato Nacional 2024

La Roja femenina goleó a Paraguay en 
segundo amistoso disputado en fecha 
FIFA

Esta vez las dirigidas por Luis 
Mena se impusieron con una 
contundente victoria por 5-0, 
en un partido donde fueron 
superiores de principio a fin.

Tras el receso por la Copa América de Estados Unidos 2024, 
este fin de semana se disputará la 16° fecha del certamen de 
Primera División del fútbol chileno.

Lunes 15 de julio

19:00 horas - Huachipato vs. Cobreloa - estadio CAP 
Huachipato.

12:30 horas - Coquimbo Unido vs. Ñublense - estadio 
Francisco Sánchez Rumoroso.
15:00 horas - O'Higgins vs. Deportes Copiapó - estadio El 
Teniente.
17:30 horas - Universidad Católica vs. Unión La Calera - 
estadio por confirmar.
20:00 horas - Deportes Iquique vs. Audax Italiano - estadio 
Tierra de Campeones.

12:30 horas - Palestino vs. Everton - estadio Municipal de La 
Cisterna.
15:00 horas - Cobresal vs. Universidad de Chile - estadio El 
Cobre.
17:30 horas - Colo Colo vs. Unión Española, estadio 
Monumental.

VIERNES 19 DE JULIO

SÁBADO 20 DE JULIO

SÁBADO 20 DE JULIO
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liberará de uno de los sueldos 
más altos del plantel, pues el fut-
bolista gana casi 7,5 millones de 
euros por temporada y el chileno 
percibía la mitad de ello en el Inter 
de Milán.
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106°, mientras que Tomás Barrios 
salió del top 200 al ubicarse en el 
peldaño 207. Perdió 11 ubicaciones.

Respecto al top ten, hubo varios 
cambios. Con el título del español 
Carlos Alcaraz en Wimbledon, el 
podio se mantuvo intacto con el ita-
liano Jannik Sinner en la cima, se-
guido por el serbio Novak Djokovic 

y por el hispano.
En tanto, el australiano Alex de 

Miñaur escaló del 9° al 6° puesto, 
mientras que el ruso Andrey Rublev 
bajó del 6° al 8° y el noruego Cas-
per Rudd del 8° al 9°.

Wimbledon llegó a su fin y la 
ATP volvió a actualizar el ran-
king, el cual trajo cambios para los 
principales tenistas chilenos en el 
circuito.

Por ejemplo, Alejandro Tabilo 
continúa como la primera raqueta 
del país, pero bajó un puesto, del 

19° al 20°.
En tanto, Nicolás Jarry salió del 

top 20 al descender del casillero 
20° al 23°, luego de no lograr reva-
lidar la tercera ronda que alcanzó el 
año pasado en el major londinense.

Por su lado, Cristian Garin no 
sufrió modificaciones y se mantuvo 

Alexis Sánchez parece estar 
cada vez más cerca de definir su 
futuro de cara a la próxima tempo-
rada, y todo indica que el delantero 
chileno regresará a Francia para 
vivir una segunda etapa en el 
Olympique de Marsella.

Es que desde la semana pasada 
que la prensa de ese país ya da 
casi por hecho de que el goleador 
histórico de la Roja retornará al 
cuadro focense, en el que tuvo un 
destacado paso en la temporada 
2022-2023.

En las últimas horas, Foot Merca-
to dio a conocer que Pierre Emerick 
Aubameyang aceptó la oferta del 
Al-Qadsiah de la Saudi Pro League, 
lo cual facilitaría mucho más la 
vuelta del tocopillano al club al 
liberarse uno de los salarios más 

altos de la plantilla y de quedar 
espacio en la zona ofensiva.

"Autor de una notable tem-
porada bajo los colores del OM, 
Pierre-Emerick Aubameyang ya 
se prepara para abandonar la 

ciudad de Marsella. Es en Al-Qa-
disiyah donde la estrella gabone-
sa debería continuar su carrera", 
sostuvo el citado medio.

En caso de oficializarse la par-
tida del gabonés, el Marsella se 

El movimiento que acerca cada vez más a 
Alexis Sánchez de regreso al Marsella

Alejandro Tabilo y Nicolás Jarry retrocedieron puestos en el 
ranking ATP tras Wimbledon

Desde Francia dieron 
a conocer que el 
gabonés Pierre Emerick 
Aubameyang decidió 
partir a la Saudi Pro 
League, por lo que 
liberaría uno de los 
sueldos más altos del 
cuadro focense.

En tanto, Cristian Garin no 
sufrió modificaciones y se 
mantuvo 106°, mientras 
que Tomás Barrios salió 
del top 200 al ubicarse en 
el peldaño 207. Perdió 11 
ubicaciones.

Lunes 15 de julio

1° Jannik Sinner (Italia) 9.570 (0)
2° Novak Djokovic (Serbia) 8.460 puntos (0)
3° Carlos Alcaraz (España) 8.130 (0)
4° Alexander Zverev (Alemania) 7.015 (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 6.525 (0)
6° Alex de Miñaur (Australia) 4.185 (+3)
7° Hubert Hurkacz (Polonia) 4.105 (0)
8° Andrey Rublev (Rusia) 4.070 (-2)
9° Casper Ruud (Noruega) 4.030 (-1)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.770 (0)

TOP TEN

20° Alejandro Tabilo 1.918 (-1)
23° Nicolás Jarry 1.745 (-3)
106° Cristian Garin 590 (0)

207° Tomás Barrios 294 (-11)
384° Matías Soto 128 (-10)

590° Gonzalo Lama 58 (-11)
712° Diego Fernández 39 (-4)
765° Ignacio Becerra 31 (-26)

791° Daniel Núñez 29 (-2)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-y-nicolas-jarry-retrocedieron-puestos-en-el-ranking-atp
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Espectáculos
34

Durante la madrugada de este 
domingo se confirmó el fallecimien-
to del comediante chileno Claudio 
Reyes Norambuena, actor cono-
cido por su trabajo en teleseries en 
los años noventa y por dar vida per-
sonajes como "Charly Badulaque" 
y el "Huaso Clemente".

El actor falleció alrededor de las 
23 horas del sábado producto de 

un infarto mientras se encontraba 
celebrando el cumpleaños de un 
amigo.

Su cuerpo será trasladado al 
Servicio Médico Legal (SML) de 
Santiago.

Reyes comenzó su carrera en 
los años 90's como comediante 
en el programa Jappening con 
Ja, donde se hizo conocido por 
los personajes que interpretó du-
rante su estancia en el programa, 
entre ellos "Clementina", "Tutín" y 
"Chalo".

Además de dedicarse a la come-
dia, tuvo actividad músical y políti-
ca.

Fue concejal por Puente Alto 
por la UDI en el período 2004-
2008.

Muere el actor y comediante Claudio Reyes a los 64 
años

El actor falleció alrededor 
de las 23 horas del sábado 
producto de un infarto 
mientras se encontraba 
celebrando el cumpleaños de 
un amigo.

ra y expresarlo, otra es burlarse, 
hacer caricaturas", indicó.

"No lo conocí jamás, nunca me 
crucé con él, y de repente aparece 
pidiendo que por qué Mega no me 
despide, que como Mega me tiene 

en este programa", continuó.
Finalmente, el profesional reiteró 

que "eso no se lo perdono, a mí no 
se me olvida eso (...) Me sentí ofen-
dido, pero está bien".

En el matinal «Mucho gusto» 
de Mega se refirieron a la muerte 
de Claudio Reyes, comediante que 
perdió lavida producto de un infar-
to a los 64 años.

Bajo ese contexto es que José 
Antonio Neme recordó algunos de 
los dichos del exintegrante de «Mo-
randé con compañía».

“Tenía opiniones bien odiosas. 
De mí se burló públicamente sin 
que yo ni siquiera lo conociera, y a 
mí esas cosas no se me olvidan”, 
dijo el periodista..

"Sé que tenemos una cultura en 
Chile de que todo muerto es bue-
no, está muy bien, respeto lo muer-
to, pero... perdón lo franco", agregó.

El conductor del programa re-

cordó dichos del comediante emi-
tidos en su contra emitidos en «El 
facho cola» de YouTube.

"Una cosa es que uno tenga opi-
niones políticas distintas, cualquie-
ra puede tener la opinión que quie-

José Antonio Neme se lanza contra Claudio Reyes y revela lo que no le 
perdona: "Todo muerto es bueno, pero…"

El conductor de «Mucho 
gusto» recordó que 
el comediante "tenía 
opiniones bien odiosas, de 
mí se burló públicamente".

Lunes 15 de julio
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de julio, por lo que competirá por 
la sintonía directamente con el 
estelar “Podemos Hablar” de Chi-
levisión.

De esta forma, el animador 
mantendrá interesantes conversa-
ciones con reconocidas figuras del 
espectáculo nacional, entre las que 
destacan Cristián Sánchez, Daniel 
Valenzuela y Julia Vial; los actores 
Jaime Vadell, Patricia Rivadenei-
ra y Anita Reeves; la cantante De-
nise Rosenthal; el comediante Pe-
dro Ruminot; y el doctor Sebastián 
Ugarte, entre otros.

Bajo esta línea, Canal 13 fijó 
como fecha de estreno para la 
temporada 2024 este viernes 19 
de julio a las 22:30 horas, ciclo que 
se sumará a los más de 100 capítu-
los que registra “De Tú a Tú”.

Canal 13 confirmó el regreso a la 
pantalla de su exitoso estelar “De 
Tú a Tú”, el que volverá con una 
cuarta temporada nuevamente 
bajo la conducción de Martín Cár-
camo.

La estación televisiva fijó el re-
tornó del espacio que debutó en 
2021 para el próximo viernes 19 

Canal 13 confirma fecha de estreno para cuarta temporada de 
“De Tú a Tú”

El cuarto ciclo del estelar de 
conversación regresará a la 
pantalla nuevamente bajo 
la conducción de Martín 
Cárcamo, quien visitará 
a reconocidas figuras del 
espectáculo nacional.
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está la Faloon acá’. Se burló mu-
cho tiempo”.

“Después, cuando yo me puse a 
andar con el Paul, lo llamaba para 
molestarlo (...) me quería hacer la 
vida imposible”, sentenció.

Durante el episodio de este do-
mingo en «¿Ganar o Servir?», Fa-
loon Larraguibel habló acerca de 
la relación que tuvo en el pasado 
con Karol Lucero.

El tema salió a colación mientras 
la rubia conversaba con el argenti-
no Luis Mateucci, quien justamente 
le preguntó acerca de su noviazgo 
con el comunicador.

“Duramos como cinco años 
juntos, pero terminamos igual por 
infidelidades", comenzó diciendo 
Larraguibel, mientras su compañe-
ro de reality la escuchaba.

"A mí me llegaban muchos 
mensajes, fotos. Muchos ‘oye, es-
tuve con él. Nunca él me dijo que 
me había engañado, sino que yo 

dije ‘ya, sabí que no, se acaba’, 
pero él al mes empezó con otra 
mujer”, continuó la también pre-
sentadora de TV.

También desclasificó que Karol 
Lucero "fue mala onda porque no-

sotros nos topamos en una fiesta 
y él ponía canciones y animaba, 
y decía ‘por la ex no se llora, uno 
la reemplaza’; y estaba la otra y 
todo el mundo sabía que nosotros 
estábamos y era como ‘gua, mira 

Faloon contó detalles de su relación con Karol 
Lucero: "Me quería hacer la vida imposible"

El tema salió a colación 
mientras la rubia 
conversaba con el 
argentino Luis Mateucci, 
quien justamente le 
preguntó acerca de 
su noviazgo con el 
comunicador.
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